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PEQUENO EXPEDIENTE 

(ABERTURA DA SESSÃO) 

 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Em nome de Deus e da democracia, 

declaro aberta a presente sessão. 

 

(PRIMEIRA PARTE – LEITURA DA ATA) 

(OS SRS. DEPUTADOS WILSON SANTOS E DELEGADO CLAUDINEI ASSUMEM A 1ª E 2ª 

SECRETARIAS, RESPECTIVAMENTE.) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Convido o Deputado Claudinei para que 

possa fazer a leitura da Ata.  

(O SR. 2° SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA 

REMOTA DO DIA 06 DE JULHO DE 2021, ÀS 18H58MIN.)  

O SR. 2º SECRETÁRIO (DELEGADO CLAUDINEI) - Lida a Ata, senhor 

Presidente. 

 

(PRIMEIRA PARTE – EXPEDIENTE) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) -. Peço ao Deputado Wilson Santos que faça 

a leitura do expediente. 

Peço ao Deputado Claudinei que possa fazer a leitura do expediente, Wilson está 

em uma ligação ali. 

O SR. WILSON SANTOS - Estou aqui, senhor Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Ah tá, então faça a leitura para nós. 

O SR. WILSON SANTOS - Desculpa aí, Presidente.  

(O SR. 1º SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DO SEGUINTE EXPEDIENTE - OFÍCIOS NºS 

503, 504, 505 E 506/2021, DA SECRETARIA DE ESTADO DE CULTURA, ESPORTE E 

LAZER; OFÍCIOS NºS 194, 196 E 197/2021, DO DESENVOLVE MT; OFÍCIO Nº 870/2021, DA 

POLÍCIA MILITAR; OFÍCIOS NºS 1.088, 1.264, 1.266, 1.268, 1.270, 1.274, 1.280, 1.291, 1.296, 

1.318, 1.320, 1.322, 1.326, 1.330, 1.342, 1.352, 1.354, 1.356, 1.358, 1.360, 1.362, 1.364, 1.366, 

1.368, 1.370, 1.375, 1.377, 1.379, 1.381, 1.383, 1.387, 1.389, 1.391, 1.393, 1.395, 1.403, 1.405, 

1.407, 1.409, 1.411, 1.413, 1.415, 1.417, 1.427, 1.429, 1.431, 1.433, 1.435, 1.443, 1.445, 1.449, 

1.451, 1453, 1.455, 1.473, 1.478, 1.482, 1.484, 1.486, 1.491, 1.493, 1.495, 1.497, 1.499, 1.501, 

1.505, 1.507, 1.509, 1.511, 1.513, 1.524, 1.528, 1.526, 1.532, 1.534, 1.536, 1.545, 1.578, 1.613, 

1.615, 1.617, 1.619, 1.621, 1.624, 1.628, 1.630, 1.632, 1.634, 1.638, 1.636, 1.640, 1.642, 1.644, 

1.646, 1.648, 1.650, 1.652, 1.654, 1.656, 1.658, 1.660, 1.662, 1.664, 1.666, 1.668, 1.670, 1.672, 

1.674, 1.680, 1.682, 1.684, 1.686, 1.688, 1.690, 1.692, 1.694, 1.696, 1.699, 1.701, 1.703, 1.705 E 

1.707/2021, DA SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE; OFÍCIOS NºS 431, 432, 433, 434, 435, 

437, 438, 439, 440, 441, 442, 443, 444, 445, 446, 464, 462, 461, 463, 465, 466, 467, 468, 469, 470, 

471, 472, 473, 474, 475, 476, 478, 479, 480, 481, 482, 483, 484, 485, 486, 488, 489, 491 E 

4.351/2021, DA CASA CIVIL; OFÍCIOS NºS 026, 028, 030, 034, 035, 036, 490, 518, 519, 520, 

521, 522, 523, 524, 525, 1.066, 1.067, 1.068, 1.076, 1.079, 1.080, 1.082 E 1.083/2021, DA 

SECRETARIA DE ESTADO DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA; OFÍCIOS NºS 2.692 E 

3.310/2021, DA SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE; OFÍCIOS NºS 469, 470, 471, 472, 473, 
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474, 515, 516, 517 E 518/2021, DA SECRETARIA DE ESTADO DE CULTURA, ESPORTE E 

LAZER; OFÍCIOS NºS 521, 544, 545, 546 E 547/2021, DA SECRETARIA DE ESTADO DE 

ASSISTÊNCIA SOCIAL E CIDADANIA; OFÍCIOS NºS 305, 306, 310 E 311/2021, DA 

SECRETARIA DE ESTADO DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA E INOVAÇÃO; OFÍCIOS NºS 1.895, 

2.068, 2.097, 2.153, 2.170, 2.199, 2.202, 2.253, 2.258 E 2.280/2021, DA SECRETARIA DE 

ESTADO DE SEGURANÇA PÚBLICA; OFÍCIO CIRCULAR Nº 97/2021,  DO TRIBUNAL DE 

JUSTIÇA; OFÍCIO Nº 1.719/2021, DO MINISTÉRIO DA INFRAESTRUTURA; OFÍCIO Nº 

97.281/2021, DO DEPARTAMENTO NACIONAL DE INFRAESTRUTURA DE TRANSPORTE; 

OFÍCIO Nº 819/2021, DO MINISTÉRIO PÚBLICO DO ESTADO DE MATO GROSSO; OFÍCIO 

Nº 751/2021, DA SECRETARIA DE ESTADO DE PLANEJAMENTO E GESTÃO; OFÍCIO Nº 

2.127/2021, DA SECRETARIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE; CARTA DE 

REIVINDICAÇÃO DOS ESTUDANTES;  CARTA DO SINDICATO DOS TRABALHADORES 

DO ENSINO PÚBLICO; MEMORANDO Nº 01/2021, DO GABINETE DO DEPUTADO MAX 

RUSSI; MEMORANDO Nº 357/2021, DO GABINETE DO DEPUTADO WILSON SANTOS; 

MEMORANDO Nº 170/2021, DO GABINETE DO DEPUTADO DR. JOÃO; MEMORANDO Nº 

105/2021, DO GABINETE  DO DEPUTADO DELEGADO CLAUDINEI.) 

O SR. 1º SECRETÁRIO (WILSON SANTOS) - Lido o expediente, senhor 

Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Eu quero em tempo aqui colocar a Ata lida 

pelo Deputado Claudinei em discussão. Os Deputados favoráveis que aprovam a Ata permaneçam 

como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovada a Ata.  

Expediente lido. Agradeço ao Deputado Wilson Santos pela leitura e vamos ao 

Pequeno Expediente.  

 

(SEGUNDA PARTE – APRESENTAÇÃO DE PROPOSIÇÕES) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Deputados inscritos para falar... Deputado 

Paulo Araújo, para uso da fala; depois, estão inscritos Deputado Claudinei e Deputado Wilson 

Santos. Temos apenas três inscritos.   

O SR. PAULO ARAÚJO - Bom dia, nobre Presidente Max Russi, nobres 

Deputados, servidores da Casa, população do Estado de Mato Grosso que nos acompanha pela TV 

Assembleia e servidores públicos que estão aqui hoje em busca de valorização. Desde já quero fazer 

aqui um compromisso com todas as categorias, porque também sou servidor público e defendo o 

serviço público e os servidores públicos. 

Presidente, faço uso deste expediente para fazer a indicação de uma 

retroescavadeira e uma PC para o município de Santo Afonso; da mesma forma, uma indicação ao 

município de Barão de Melgaço para obras de infraestrutura naquele município; bem como a 

construção de uma nova unidade escolar lá no Distrito de São Pedro de Joselândia,  Deputado 

Wilson Santos, inclusive meu sogro é nascido e de família lá de São Pedro de Joselândia, família 

Penha, lá de São Pedro de Joselândia.  

Peço licença para o Deputado Allan Kardec, que está com um pouquinho de 

ciúme, nós estamos trabalhando na região pantaneira, região do nosso querido amigo referência aqui 

na Assembleia Legislativa, o Deputado Allan Kardec.  

Da mesma forma, Presidente, que este Poder Legislativo tenha juízo, 

principalmente com relação à LDO e à LOA, Deputado Wilson Santos. Nós temos categorias no 

Estado de Mato Grosso, Deputado Allan, que são categorias que infelizmente não têm a valorização 

necessária.  
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Então, qualquer discussão, Deputado Allan, que tiver nesta Casa de Leis com 

relação à valorização dos servidores, se não passar pela valorização da educação, se não passar pela 

valorização dos policiais penais, se não passar pela valorização dos profissionais da saúde, do 

Detran, Deputado Faissal... Os salários do Detran são os menores salários do Estado de Mato 

Grosso.  

Então, eu espero, Deputado Elizeu, que é um legítimo representante também da 

segurança pública, que o Poder Legislativo tenha juízo quando nós formos aqui discutir aumento 

salarial por categoria. Eu, em hipótese alguma... Eu não discuto valorização profissional se não 

passar obrigatoriamente por essas categorias, Deputado Allan. Nós não podemos valorizar de forma 

alguma os maiores salários do Estado de Mato Grosso. Os maiores salários do Estado de Mato 

Grosso, Deputado Gimenez, já são os maiores salários do Estado de Mato Grosso. Nós temos que 

trazer para uma condição de valorização os profissionais que estão aqui, que são os policiais penais, 

a educação, que foi extremamente comprometida, principalmente com relação à questão da PEC da 

Previdência, onde estão os nossos menores salários do Estado de Mato Grosso, a galera da saúde, a 

galera do Detran e outras carreiras... (TEMPO ESGOTADO)... Obrigado, Presidente. E outras 

carreiras que precisam, sim, do olhar diferenciado aqui da Assembleia Legislativa em parceria com 

o Governo do Estado.  

Então, só para resumir: maiores salários do Estado de Mato Grosso, não contem 

com o Deputado Paulo Araújo, sem que passe por uma negociação intensa com as categorias que 

têm os menores salários aqui no Estado de Mato Grosso. Volto a afirmar: Detran, educação, saúde, 

Polícia Penal e outras categorias.  

Obrigado, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Deputado Claudinei.  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Bom dia, senhor Presidente, colegas, pessoal 

que nos acompanha na galeria. Eu vi representantes do pessoal da pesca, da Empaer, o pessoal do 

Socioeducativo, da Polícia Penal, os guerreiros aí, o Paulo, presidente do Sindicato do 

Socioeducativo, o Amauri, agora presidente do Sindspen... Assim como meu total apoio à 

valorização salarial, à reestruturação salarial da Polícia Penal também meu total apoio à 

reestruturação salarial do Socioeducativo.  

Inclusive, estou apresentando até uma indicação aqui, senhor Presidente, ao 

governador do Estado, ao secretário da Casa Civil, para analisar essa reivindicação também da 

carreira dos profissionais do sistema Socioeducativo quanto à correção da tabela salarial desses 

servidores, como eu já tinha feito também para a Polícia Penal.  

Senhor Presidente, continuando, infelizmente, há informações péssimas que 

chegam lá de Rondonópolis, nossa Rondonópolis, terceira maior cidade do Estado, segunda maior 

economia, uma das que mais arrecadam para o Estado de Mato Grosso, senhor Presidente.  

E aqui estou com um requerimento ao senhor secretário de Saúde com cópia ao 

governador sobre irregularidades no cumprimento da carga horária de servidores efetivos lá no 

Hospital Regional. Hospital Regional que é gerido pelo Governo do Estado de Mato Grosso.  

Nós recebemos aqui no nosso gabinete uma denúncia grave de que há médicos 

concursados que não estão cumprindo a carga horária, estão recebendo, recebem pelo plantão, mas 

não cumprem ou não atendem de forma adequada o pessoal, não saem para atender, ou marcam o 

ponto que estão lá, marcam a presença, mas saem para atender em outra unidade particular. 

 Então, são informações graves, o Hospital Regional de Rondonópolis está com 

cirurgias eletivas suspensas desde a pandemia, desde o ano passado. Não estão dando conta de 

atender as cirurgias ortopédicas, e agora chega essa denúncia. E eu faço questão de ler essa denúncia 

aqui, Presidente, essa denúncia que também chegou à Ouvidoria Geral do Estado sob o nº 295.992.  
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Mensagem da denúncia: “Boa tarde, preciso saber qual é o acordo que a direção do 

Hospital Regional de Rondonópolis tem com a classe médica concursada...” (TEMPO 

ESGOTADO)  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - É grave isso daí.  

Obrigado, Presidente.  

“Preciso saber qual é o acordo que a direção do Hospital Regional de 

Rondonópolis tem com a classe médica concursada. Eles cumprem carga horária no quarto com 

adicional noturno e toda a mordomia, não estão trabalhando na produção há muito tempo. Procurem 

a produção dos relatórios de enfermagem, não encontrarão. Ponto é passado porque descaradamente 

vão dormir ou assinam e vão embora. É inadmissível! Eu sou servidora, trabalho doze horas, 

exaustivamente, se chegar atrasado, cobra. São duas vertentes, não dá para entender. Investiguem, 

pessoas precisam de atendimento; se investigarem, vão encontrar.”  

Essa mesma denúncia aqui, eu formalizei um ofício, do nosso gabinete, e 

encaminhei ao procurador-geral de Justiça, que representa o Ministério Público do Estado de Mato 

Grosso, para que apurem possíveis atos de improbidade administrativa; e também foi cópia ao 

Tribunal de Contas do Estado.  

E aqui, ao secretário de Saúde, a gente colocou: indagamos à gestão estadual se os 

fatos narrados na denúncia procedem e quais providências foram tomadas pela administração a fim 

de que esse tipo de irregularidade não aconteça nas unidades hospitalares geridas pelo Executivo 

Estadual. A gestão tem conhecimento da ocorrência de outras denúncias com o mesmo objeto? Qual 

a carga horária determinada aos servidores efetivos e contratados no Hospital Regional Irmã Elza 

Giovanella em Rondonópolis? Quais recebem adicional noturno? A unidade possuiu algum controle 

e registro de entrada e saída? Encaminhar cópia do relatório.  

Então, é uma informação importante. Se o secretário de Saúde não tiver 

conhecimento, então... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Deputado Wilson Santos.  

O SR. WILSON SANTOS - Senhor Presidente, colega Max Russi, eu quero 

saudar aqui, Presidente, todos os pescadores que se encontram nas galerias, que vieram de Rosário 

Oeste, nosso muito obrigado pela presença sempre educada, muito cavalheira.  

E já pedi a Vossa Excelência, que é o Presidente desta Casa, Deputado Max Russi, 

se for possível, há mais algumas pessoas lá fora querendo entrar, Presidente, como essas que estão 

aqui, de forma coordenada, educada, só dependendo da autorização de Vossa Excelência. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Não tem problema, Wilson. Agora eu 

gostaria de pedir que a gente pudesse evitar, porque ainda estamos tendo problemas de corona; 

liberamos 30% do plenário; hoje também tem servidores públicos e outras categorias aqui dentro... 

Para que nas próximas sessões a gente pudesse...  

O SR. WILSON SANTOS - Ok. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - ....Ter respeitado isso, mas vou fazer o 

pedido pra que seja liberado hoje, atendendo ao seu pedido.  

O SR. WILSON SANTOS - Obrigado, Presidente. Muito obrigado.  

Quero, senhor Presidente, apresentar um requerimento com nove assinaturas, 

solicitando à Mesa Diretora, nos termos do parágrafo único do artigo 280 do nosso Regimento 

Interno, urgência, urgentíssima, para a apreciação do Projeto de Lei nº 646/2021, que altera 

dispositivos da Lei nº 11.486, de 29 de julho de 2021, que proíbe a extração de recursos pesqueiros 

nos entornos da barragem da Usina Hidrelétrica de Manso.  
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Assinam os Deputados Delegado Claudinei, Elizeu Nascimento, Wilson Santos, 

Sebastião Rezende, Allan Kardec, João Batista, Gilberto Cattani, Thiago Silva e Dr. Gimenez. São 

nove assinaturas, e eu passo às mãos de Vossa Excelência.  

E aqui também deixo sobre a mesa, senhor Presidente, alguns projetos de lei, 

algumas moções de pesar, em especial aos familiares do nosso servidor Jaime Figueiredo Neto, 

fisioterapeuta exemplar desta Casa, que também foi vítima do novo coronavírus, a covid-19. Todos 

nós aqui sentimos muito a passagem do servidor Jaime Figueiredo Neto.  

E também temos moção de aplausos aqui aos dois novos membros da Academia 

Mato-Grossense de Letras.  

Enfim, senhor Presidente...  E nesse minuto que me resta, Presidente, quero dizer, 

mais uma vez, mais um apelo que quero fazer a Vossa Excelência, desta tribuna, para que nós 

possamos, senhor Presidente, encontrar o entendimento sobre essa questão da pesca do Rio Manso.  

Eu respeito a opinião de Vossa Excelência, Vossa Excelência tem o direito de 

propor qualquer projeto nesta Casa. Mas hoje eu recebi mensagens de uma pescadora já falando em 

suicidar, perdeu completamente o chão, está proibida de pescar, de transportar e vender o seu 

produto. Está chegando a esse nível a situação. Eu vou passar depois para o senhor o nome dela, a 

localização e a mensagem.  

Nós trouxemos aqui nesta... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. WILSON SANTOS - Trouxemos aqui nesta manhã, de maneira 

comportada, educada, 50 pescadores do município de Rosário Oeste, lá da Colônia Z8; também o 

pessoal da comunidade de Padilha, de Chapada, e de Acoparis, de Rosário. São todas comunidades 

banhadas pelo Manso, naquele  trecho de 80 quilômetros, que pela lei de 29 de julho, nesse trecho 

está proibida a pesca para transporte e comercialização. E mais de 300 famílias ali vivem da pesca, o 

que eles sabem fazer é a pesca. Acordam de madrugada, trabalham de sol a sol, que é a única forma 

de sustentar honestamente sua família.  

Então, estamos entregando um requerimento a Vossa Excelência com nove 

assinaturas para que o senhor coloque em regime de urgência urgentíssima a votação, devolvendo 

aos pescadores o direito honesto de trabalhar.  

Muito obrigado, senhor Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Obrigado, Deputado Wilson.  

Mas é esse debate, Wilson, que nós temos que fazer. O Deputado Avallone quer 

inclusive fazer uma audiência lá na comunidade, conversar com os pescadores, e tem que dar essa 

oportunidade a ele, porque o projeto esteve 307 dias aqui na Casa.  

Agora, o senhor está querendo que seja aprovado num mês para desfazer o outro 

projeto. Ele quer ir lá discutir, debater, essa é uma prerrogativa da comissão. A gente tem que dar 

essa condição às comissões. O senhor é parlamentar e sabe disso.  

O SR. WILSON SANTOS - Só 30 segundos.  

Eu me entendi com o Deputado Avallone ontem, fizemos um entendimento. 

Terminando a sessão, ele vai receber todos os pescadores hoje aqui no Auditório Milton Figueiredo 

pra gente continuar as negociações.  

Então, já está feita a tratativa com ele...  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Tem que ser feito o debate, não pode ser 

nesse patrolamento que o senhor está querendo fazer.  

 O SR. WILSON SANTOS - E acabamos de receber também aqui agora a décima 

assinatura de apoio, a do Deputado Lúdio Cabral.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Outra coisa que eu gostaria de assinar junto 

é do funcionário Jaime. Realmente, foi um funcionário exemplar, prestou um grande trabalho, 
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infelizmente a covid acabou levando ele. Nós temos que cuidar, porque todo dia é gente morrendo 

com a covid. A vacinação está avançando, muita gente não querendo tomar a segunda dose, e isso 

nós precisamos trabalhar de forma a conscientizar para que realmente a gente consiga sair desse 

problema da covid que tem ceifado e levado tanta gente, tantas pessoas queridas entre nós. O Jaime 

foi um grande servidor desta Casa, fazia um grande trabalho, inclusive, no momento que estive com 

covid, ele atendeu muitos servidores, e sempre trabalhando, prestativo, mas infelizmente a covid 

acabou tirando-o do meio de nós.  

Convido para o uso da fala o Deputado Elizeu Nascimento.  

O SR. ELIZEU NASCIMENTO - Bom dia a todos e a todas aqui presentes, senhor 

Presidente, Deputado Max Russi; saúdo também todos os pescadores presentes no plenário, aqui nas 

galerias; e também todos os nossos irmãos da segurança pública, em especial os nossos amigos 

policiais penais, sejam bem-vindos a esta Casa, e podem contar com o Deputado Sargento Elizeu 

Nascimento.  

Senhor Presidente, tenho alguns projetos e indicações a serem apresentados, mas 

vou iniciar a minha fala, nesta manhã, reforçando o que o Deputado Wilson apresentou, que é o 

pedido para que nós possamos votar de imediato esse projeto, reavendo o direito desses pais e mães 

de família, pescadores, voltarem a trabalhar.  

Justamente pelo fato de que, quando apresentado o projeto, ele foi apresentado 

com um teor e, quando foi votado, foi votado com um substitutivo. Então, respeitamos, sim, todo o 

rito da quantidade de dias que foi colocado. Mas o que há de ser votado, Presidente, que nós estamos 

reivindicando, é simplesmente reaver aquilo que foi colocado além do que seria o primeiro projeto, 

que seria os cinco quilômetros.  

Portanto, reforço aqui o pedido para que nós possamos votar e dar condições a 

esses pais e mães de família voltarem a trabalhar antes que a piracema entre, antes que a piracema 

entre. O que vão fazer durante esse período até chegar a piracema? Essa é a pergunta que 

infelizmente acaba colocando aí em cheque essa situação.  

Portanto, Presidente, vamos reaver essa situação, vamos fazer com que esse 

projeto seja votado o mais breve possível, dando a esse povo condições de trabalhar.  

Presidente, apresento na sessão de hoje um projeto de lei que dispõe sobre a 

criação do Programa Escolhi Esperar, no âmbito do Estado de Mato Grosso, com a finalidade de 

conscientizar a população adolescente sobre os riscos da gravidez precoce.  

Apresento também um projeto de lei que dispõe sobre a proibição da cobrança da 

taxa mínima dos serviços de água e de esgoto realizada pelas concessionárias em todo o Estado de 

Mato Grosso.  

Também, Presidente, apresento ainda o projeto de lei complementar que proíbe o 

exercício das policiais e bombeiras militares e agentes de segurança pública, quando gestantes e 

lactantes, em atividadeS... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. ELIZEU NASCIMENTO - Apresento ainda um projeto de lei 

complementar que proíbe o exercício das policiais e bombeiras militares e agentes de segurança 

pública, quando gestantes e lactantes, em atividades operacionais e trabalho em locais insalubres, no 

âmbito do Estado de Mato Grosso.  

Apresento a indicação para a Secretaria Estadual de Cultura, Esporte e Lazer 

acerca de investimentos na área esportiva para o público infantojuvenil dos municípios de Rosário 

Oeste, Nobres e Tangará da Serra.  

Para a Secretaria de Educação, indicamos as reformas das escolas estaduais Luiz 

Frutuoso e André Antônio, ambas no município de Sapezal.  
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E, por outro lado, a implementação de mais escolas estaduais nos bairros Porto 

Ferreira e Alfredo de Castro, em Rondonópolis, Mato Grosso.  

Senhor Presidente, no mais, é isso.  

Muito obrigado. 

E vamos aí dar uma atenção ao projeto de lei que devolve aos pescadores a 

dignidade e o direito ao trabalho.  

Obrigado. (APLAUSOS) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Deputado Cattani.  

O SR. GILBERTO CATTANI - Obrigado,  senhor Presidente.  

Bom dia, nobres pares, senhores que hoje preenchem nossas galerias, pescadores, 

pessoal da Polícia Penal, reivindicando seus direitos... (APLAUSOS) Isso é muito bom, é muito 

bom a gente ver isso. Pessoal da Polícia Penal, os senhores têm dentro desta Casa... Na verdade, a 

segurança pública do Estado de Mato Grosso é muito bem representada pelo Claudinei, pelo Elizeu 

Nascimento e pelo João Batista. Lembrando, João Batista, que muitos dos concursados estão com o 

seu concurso pra vencer no começo do ano. Eu vejo os senhores cobrando isso, e quero dizer que 

podem contar com o nosso apoio.  

Senhor Presidente, eu venho até esta tribuna neste dia... Não vou apresentar meus 

projetos de lei aqui, porque o tempo não daria certo, mas quero falar sobre um acontecido na 

Câmara de Vereadores de Sinop, onde uma vereadora promoveu uma audiência pública; e uma 

professora, ao subir ali naquele púlpito, promoveu atos de racismo, calúnia e difamação contra os 

pioneiros que chegaram naquela região, contra os produtores rurais e todos os comerciantes e 

pessoas da cidade de Sinop.  

Em uma audiência pública promovida pela Câmara Municipal, pela vereadora 

Graciele Marques dos Santos, a professora, servidora pública da UFMT, com o salário de mais de 11 

mil reais, se prestou ao desserviço de ofender toda a população sinopense e mato-grossense. O vídeo 

dessa senhora rodou todas as mídias sociais, e eu gostaria muito de poder passar o vídeo aqui, 

porque de fato ele merece toda a atenção. Mas, não sendo possível passar o vídeo, senhor 

Presidente, gostaria de ler algumas das frases dessa senhora.  

Ela disse assim: “A elite branca capitalista olha para os povos indígenas, olha para 

o povo negro e os tem como bárbaros, os tem como menos humanos. E, na medida em que o homem 

branco desumaniza a mulher, coloca a mulher como seu “bibelozinho”, como o animal doméstico 

para procriação e cuidado das crias; na medida em que o homem branco desumaniza as mulheres, 

desumaniza os negros, os indígenas, os quilombolas, que dá o direito de tratar a natureza como uma 

coisa...”  

Ao dizer essas palavras, senhor Presidente, essa mulher ofende todos os homens 

brancos do Estado de Mato Grosso. E nós não podemos aceitar tal coisa. Todos os homens são 

iguais, seja ele branco, amarelo, verde, azul, de qualquer etnia, de qualquer cor, de qualquer raça, de 

qualquer religião. Nós não podemos mais aceitar esse tipo de coisa, senhor Presidente.  

Por isso, trago aqui alguns requerimentos. Estou mandando um requerimento para 

a UFMT para que nos dê explicações se tem conhecimento dessa fala; se tem o conhecimento, se ela 

apoia essa fala e que nos explique sobre isso; e se não, a UFMT pode investigar e tomar 

providências cabíveis a essa fala.  

Da mesma maneira, senhor Presidente, uma para a UFMT, para a Secretaria de 

Estado de Educação, também para a OAB do Estado de Mato Grosso, para o Ministério Público, 

senhor Presidente, para a Aprosoja, que representa a classe dos produtores rurais, para a Famato, que 

também é uma representante da classe e para o nobre Deputado Xuxu Dal Molin, presidente da 

Frente Parlamentar de Agropecuária desta Casa.  
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E seria uma honra para nós, senhor Presidente, se o senhor também nos desse a sua 

versão do fato, uma vez que Deputados desta Casa se manifestaram a favor de tal barbárie.  

Muito obrigado, senhor Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Deputado João Batista.  

Deputado Lúdio Cabral.  

Ah, o Deputado João está aqui.  

O SR. JOÃO BATISTA DO SINDSPEN - Senhor Presidente, Deputado Max 

Russi, senhores Deputados, senhora Deputada Janaina, quero saudar todos que nos acompanham na 

galeria nesta manhã, o pessoal da pesca, acompanhado aí da Nilma, o pessoal da Polícia Penal, do 

Socioeducativo, todas as representações classistas que aqui se encontram.  

Quero dizer que tenho algumas proposituras pra fazer nesta manhã, Presidente. 

Estamos aqui apresentando um projeto que dispõe sobre a realização de testes vocacionais para 

alunos da escola pública estadual do Estado de Mato Grosso.  

E as demais indicações, eu vou deixar pra fazer em outro momento, vou aproveitar 

meu tempo pra falar sobre essa questão da LDO.  

Estou dialogando com o Deputado líder do Governo, Dilmar Dal Bosco, a gente 

está conversando a respeito dessa questão, de colocar ali, de ter lastro jurídico, para que, a partir de 

2022, o Governo possa, tendo interesse, negociar com as categorias que estão com salário mais 

defasado, poder negociar essa valorização salarial.  

Então, já conversei com alguns colegas, pedindo voto para que a gente possa 

derrubar o parecer das emendas 44 e 45, mas, de qualquer forma, paralelo a isso, a gente está 

dialogando. Porque a gente sabe que a base do governo é bem maior do que a oposição aqui, e nem 

tudo a oposição vai conseguir aprovar a toque de caixa.  

Então, estamos também dialogando com o Deputado Dilmar, vamos abrir conversa 

com a Casa Civil, fazer essa interlocução entre o sindicato, entre a representação classista e a Casa 

Civil, para que verdadeiramente a gente tenha êxito na aprovação dessas emendas, que não criam 

obrigatoriedade, mas quando for no ano que vem, o Governo não vai poder falar que não tem lastro 

jurídico para negociar e garantir a valorização desses profissionais.  

Com relação à questão de convocação de profissionais, a gente já viu que na LDO 

tem uma parte lá que trata, inclusive falando até valor para convocação de novos profissionais nos 

concursos vigentes, mas para a questão da valorização é necessário colocar esse dispositivo. E eu 

quero contar aqui com o voto de cada um dos colegas parlamentares. Nós sabemos que pode ser 

apresentada, lá na frente, uma emenda por Lideranças, mas nós vamos negociar de modo que 

garanta votos suficientes para que ela seja aprovada. E, logo em seguida, quando vier a LOA, que a 

gente possa fazer o mesmo trabalho e garantir essa valorização.  

Pessoal da pesca, novamente, seja bem-vindo.   

Obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Deputado Lúdio Cabral.  

Só quero fazer uma referência, antes do Lúdio, porque o Lúdio fez um pedido 

também para mostrar no telão, e o Deputado Cattani tinha feito o mesmo pedido. Então, só para 

dizer que não foi aberta essa possibilidade para os dois Deputados fazerem duas apresentações. Se 

fosse audiência pública, seria possível, mas na sessão a gente definiu por não abrir para essas 

apresentações.  

Deputado Lúdio.  

O SR. LÚDIO CABRAL - Obrigado, Presidente.  
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Quero saudar todos os pescadores das comunidades da Bacia do Rio Cuiabá 

presentes, contem conosco nesse esforço de mobilização; quero saudar os policiais penais que estão 

aqui mobilizados hoje, contem com o nosso apoio às emendas à Lei de Diretrizes Orçamentárias.  

Senhor Presidente, quero reiterar aqui uma cobrança que fiz na sessão passada 

sobre a situação dos servidores da Empaer que foram demitidos sumariamente pelo Estado, 61 

servidores. Nós aprovamos uma emenda constitucional para assegurar o direito desses servidores e 

até agora nenhuma iniciativa prática foi feita no sentido de recuperar o direito que cada um e cada 

uma deles têm. Houve uma esperança forte a partir do posicionamento da Assembleia e a 

Assembleia precisa se mobilizar para resolver o problema dos trabalhadores demitidos pela Empaer, 

61 trabalhadores.  

Não adianta nós aprovarmos uma emenda constitucional e a situação ficar 

exatamente da forma como está.  

Mas hoje eu quero ocupar o Pequeno Expediente, senhor Presidente, apresentando 

um requerimento de informações e documentos sobre a contratação da empresa Vitamedic Indústria 

Farmacêutica LTDA - exatamente a empresa daquele diretor que foi ouvido na CPI da Covid no 

Senado - acerca de um contrato para aquisição emergencial, com dispensa de licitação, de 1,4 

milhão de comprimidos do medicamento ivermectina 6 miligramas, pelo Estado de Mato Grosso. 

Nós fizemos um levantamento, e o mesmo medicamento, na mesma época, foi 

adquirido por municípios do estado em quantidades muito menores por um valor bastante inferior 

aos R$ 2,05 pagos pelo Estado de Mato Grosso, que totalizaram 02 milhões e 875 mil reais.  

O município de Alta Floresta, no dia 17 de agosto, adquiriu 20 mil comprimidos a 

R$ 1,18; o município de Alto Taquari adquiriu 3 mil comprimidos, no dia 10 de julho de 2020, a R$ 

1,00; o município de Juína adquiriu, no dia 03 de julho, 10.300 comprimidos ao preço unitário de 95 

centavos; o município de Nortelândia adquiriu, em 26 de junho, 1.500 comprimidos ao preço 

unitário de 95 centavos; o município de Cáceres adquiriu 500 mil comprimidos, no dia 05 de agosto 

de 2020, ao preço unitário de... (TEMPO ESGOTADO)  

O SR. LÚDIO CABRAL - O município de Cáceres adquiriu, no dia 05 de agosto, 

500 mil comprimidos ao preço unitário de 28 centavos.  

E o Governo do Estado de Mato Grosso adquiriu, em caráter emergencial, com 

dispensa de licitação, 1,4 milhão de comprimidos ao preço unitário de R$ 2,05 centavos. O que 

explica essa diferença? Por que Cáceres adquiriu quatro vezes menos ivermectina, ao preço  de 28 

centavos a unidade, e o Estado adquire quatro vezes mais a um preço oito vezes superior ao preço 

que o município de Cáceres utilizou como base para adquirir o mesmo medicamento?  

Então, são essas explicações que nós queremos do governador do Estado e da 

Secretaria de Estado de Saúde sobre o porquê... (TEMPO ESGOTADO)  

O SR. LÚDIO CABRAL - Então, são essas as explicações que nós queremos ter 

do governador do Estado de Mato Grosso e do secretário de Estado de Saúde em relação a essa 

compra: por que Mato Grosso pagou tão caro em uma quantidade muito maior de medicamentos se 

comparado a municípios do Estado de Mato Grosso? Qual a razão para isso? E volto a dizer: é a 

mesma empresa do diretor que prestou depoimento à CPI da Covid no Senado.  

E quero só registrar aqui, colegas Deputados, que eu continuo em busca das 

assinaturas para alcançarmos as oito necessárias para a instalação de uma CPI, neste Parlamento, 

que investigue as ações e omissões do Governo do Estado no enfrentamento à pandemia da covid-

19.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Deputado Sebastião Rezende.  

O SR. SEBASTIÃO REZENDE - Cumprimento Vossa Excelência, Deputado 

Max, Presidente da nossa Casa, demais Deputados, senhora Deputada, servidores da Casa, todos 
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aqueles que prestigiam a nossa sessão; quero cumprimentar também todos os pescadores 

profissionais, pescadores amadores que estão aqui, e dizer que tivemos a oportunidade, em 2012, de 

fazer, junto com o Deputado Dilmar Dal Bosco, doze audiências públicas neste estado em defesa do 

pescador profissional.  

Obviamente, o Deputado Wilson e o Deputado Max estão conversando no sentido 

de fazer esses ajustes para que os nossos pescadores tenham o mínimo de impacto possível com 

relação a essa limitação da pesca nesse trecho da barragem do Manso.  

Então, eu acredito que é possível, vamos trabalhar nesse sentido.  

Senhor Presidente, quero aqui também trazer algumas indicações de interesse de 

vários municípios.  

Também trago aqui, senhor Presidente, reconhecimento de utilidade pública e 

gostaria de também fazer uma fala no sentido de trazer um desagravo à população de Sinop, Sorriso, 

da região que tem sido um orgulho para todos nós, de referência de produção, do quanto tem sido 

importante para o Estado de Mato Grosso a participação desses migrantes que vieram da região sul 

do estado... aliás, sul do país, vieram para Mato Grosso e têm trabalhado muito para o 

desenvolvimento do nosso estado, Deputado Max. Tem sido um trabalho realmente grandioso.  

Infelizmente, nós tivemos a informação de que esteve lá uma senhora na Câmara 

de Vereadores de Sinop e falou absurdos, inclusive, atingindo a população na sua grande maioria 

nessa fala.  

Então, eu quero aqui, senhor Presidente, trazer a minha solidariedade... (TEMPO 

ESGOTADO) 

O SR. SEBASTIÃO REZENDE - ...Trazer aqui a minha solidariedade a toda a 

população da região norte do estado, que tem sido altamente importante para o desenvolvimento do 

Estado de Mato Grosso, o quanto hoje o nosso estado é referência na produção de grãos. Não há 

possibilidade, senhores Deputados, senhora Deputada, de alimentar um país inteiro e o mundo sem a 

produção. E esses trabalhadores e trabalhadoras têm feito esse trabalho na região norte do estado.  

Hoje nós temos produção na região Araguaia, na região sudeste do estado, enfim, 

todo o Estado de Mato Grosso hoje tem... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Deputado Thiago Silva.  

O SR. THIAGO SILVA - Senhor Presidente, colegas Deputados, Deputada 

Janaina, quero cumprimentar todos os policiais penais do Estado de Mato Grosso que aqui se fazem 

presentes, muito obrigado pela presença; em nome do novo presidente que assumiu recentemente o 

Sindspen, eu quero cumprimentar a todos e falar do nosso compromisso com a categoria. Antes 

mesmo de ser Deputado, sempre a gente participou de todas as discussões sobre a questão da 

valorização dos profissionais, ainda na tramitação da PEC 308 no Congresso Nacional.  

Então, em nome do Amauri, cumprimento todos os policiais penais e quero dizer 

que podem contar sempre com o meu apoio. Desde quando eu assumi o mandato de Deputado aqui, 

sempre, independentemente se for da base do governo, sempre me posiciono a favor dos servidores 

públicos, porque é um compromisso que eu fiz no início do meu mandato.  

Cumprimento também todos os pescadores que estão aqui e também podem contar 

com o nosso apoio. Desde quando assumi esse mandato, a gente tem feito discussão aqui em favor 

dos pescadores, precisamos ampliar esse debate sobre essa questão da lei. Contem com o nosso 

apoio também.  

Senhor Presidente, estou apresentando aqui várias indicações, mas eu quero aqui 

hoje ressaltar a indicação para o Governo do Estado e para a Secretaria de Promoção e Assistência 

Social para a aquisição, ou melhor, substituição de toda a frota de ônibus das nossas Pestalozzis e 

Apaes do Estado de Mato Grosso.  
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Por onde nós temos andado, a gente faz questão de visitar as Pestalozzis e Apaes, e 

a reclamação é a mesma: a necessidade de substituição dos ônibus que foram doados há mais de dez 

anos. E hoje esses ônibus encontram-se sucateados, praticamente alguns não saem da manutenção e 

também já não são mais - na maioria das unidades da Pestalozzi - ônibus adaptados para atender as 

nossas crianças especiais.  

Então, estou fazendo esta indicação para que o Governo do Estado possa atender 

esse pedido, que não é só um pedido do Deputado Thiago Silva, mas é um pedido aqui em nome de 

todas as Pestalozzis, de todas as Apaes do Estado de Mato Grosso. Nós recebemos aqui dezenas de 

pedidos dos diretores, da sociedade organizada, de todos aqueles que, de forma voluntária, têm 

trabalhado para ajudar as Pestalozzis e as Apaes do Estado de Mato Grosso, que, sem sombra de 

dúvida, tem feito um excelente trabalho no nosso estado.  

Nós estamos encaminhando esse documento para o Governo do Estado, essa 

indicação; vamos encaminhar também para a bancada federal, para os nossos oito deputados 

federais, nossos três senadores, para que assim possam ajudar... (TEMPO ESGOTADO)   

O SR. THIAGO SILVA - Para que o Governo do Estado e nossa bancada federal 

possam viabilizar recursos para a substituição de 100% da frota dos ônibus das nossas Pestalozzis e 

Apaes que tanto aguardam o apoio desta Casa de Leis, e hoje estamos apresentando essa indicação 

em nome de toda a direção das Apaes e Pestalozzis do Estado de Mato Grosso.  

Muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Deputado Valdir Barranco.  

O SR. VALDIR BARRANCO - Senhor Presidente, quero saudar aqui todos os 

presentes, saudar os nobres colegas Deputados, saudar os policiais penais, os pescadores, e dizer que 

esta Casa sempre se mostrou ao lado e em defesa dos pescadores do Estado de Mato Grosso; saúdo a 

nossa 1ª Secretária, Deputada Janaina Riva, primeira mulher a assumir a 1ª Secretaria da Assembleia 

Legislativa.  

E parabenizo a Mesa Diretora, sobremaneira o Presidente e a 1ª Secretária, pela 

publicidade que está em inserção no horário nobre de TV com relação ao incentivo à vacinação. 

Parabéns à Assembleia, não temos visto isso por parte do Governo do Estado. Só para informá-los, o 

Acre passou Mato Grosso na vacinação, nós já somos objeto de segundo estado do ranking, temos 

muito a cobrar do Governo do Estado, e estou aguardando a resposta ao requerimento das aeronaves 

também.  

Senhor Presidente, quero aqui apresentar alguns projetos de lei, indicações e 

requerimentos.  

Projeto de lei que dispõe sobre medidas para coibir a prática de haters aqui no 

estado.  

Projeto de lei que dispõe sobre os meios de prevenção, conscientização e coibição 

da prática de cyberbullying nos órgãos e entidades da administração pública direta e indireta do 

Estado de Mato Grosso.  

Projeto de lei que dispõe sobre a obrigatoriedade da emissão, em braile ou em 

outro formato acessível, de laudos de exames médicos emitidos por estabelecimentos de saúde 

públicos ou privados.  

Projeto de lei que cria o Programa Estadual Condomínio Cidadania para 

atendimento humanizado e individualizado à população em situação de rua.  

Indicação ao secretário de Estado de Infraestrutura sobre a necessidade de 

viabilizar, em regime de urgência, a construção de pontes novas e a recuperação da MT-322 no 

trecho compreendido entre o Posto da Mata e o entroncamento da MT-424, ali perto da Amaggi. 
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Moção de pesar... Também a moção ao Jaime Figueiredo, eu vi que o Deputado 

Wilson já apresentou, posso inclusive assinar com ele. O Jaime que... Nesses tempos de covid, a 

gente hoje tem o amigo, amanhã já não temos mais. É impressionante.  

E uma moção de aplausos... Vou pedir só um minutinho que eu concluo, moção de 

aplausos ao Kaime Silvestre, que é um menino da zona rural de Porto Alegre do Norte, a mãe dele, 

Eliene, mora em Confresa. Ele foi estudar no IFMT, o IFMT fez maravilhas... (TEMPO 

ESGOTADO) ...Só mais um minuto? O IFMT, senhor Presidente, fez maravilhas aqui neste estado 

por onde esteve.  

E depois o Kaime foi fazer direito na Universidade Federal de Juiz de Fora e 

também é um dos jovens que fazem parte da comissão da ONU, da juventude da ONU. Ele 

percorreu esse mundo todo aí, e é um mato-grossense aqui do nosso estado, e agora foi aprovado no 

mestrado da Universidade de Bruxelas. Então, para nós é uma honra, e estou aqui apresentando essa 

moção de aplausos.  

E gostaria, já falei com o Presidente durante a semana, mas gostaria de requerer, 

Presidente Max, que Vossa Excelência incluísse na pauta a nossa proposta de Resolução nº 310, de 

2019, que trata inclusive de reconhecer esses talentos de Mato Grosso.  

Muito obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Deputado Xuxu Dal Molin.  

O SR. XUXU DAL MOLIN - Muito bom dia, Presidente Max, demais colegas, 

servidores, população que nos acompanha pelas galerias e também pela rádio e TV Assembleia.   

É com uma imensa honra que eu gostaria de convidar a todos vocês, colegas, 

primeiro agradecer o apoio, estamos encaminhando uma moção de aplausos a toda a equipe da 

Secretaria de Saúde, do Hospital Regional de Sorriso, ao Governo do Estado. Na próxima segunda-

feira, nós vamos inaugurar a primeira etapa das obras de ampliação, reforma e modernização do 

Hospital Regional de Sorriso. Fico muito feliz, missão cumprida, primeira etapa, o sonho realizado, 

não dá pra desistir de seu sonho, gente.  

E Sorriso, pessoal, todo mundo sabe que é a terceira economia do Estado, vem 

crescendo muito como o estado.  

Mas eu queria fazer um apelo a nossa bancada federal, Governo do Estado e 

Assembleia, não é uma denúncia, mas eu queria mostrar para o Brasil e para vocês, que Sorriso, 

infelizmente, mesmo com mais de 100 milhões em caixa, o nosso querido município, onde moro há 

mais de 40 anos, que eu amo tanto, está entrando em colapso de infraestrutura, Deputados.  

O município de Sorriso, mesmo com tanto dinheiro, tem poucas obras, e todas elas 

atrasadas, a exemplo da escola do São Domingos, do Morada do Bosque, mais de ano atrasada, uma 

escola municipal financiada; o CAPS, mais de ano, e ainda acho que deve ter sido construído em 

frente a uma escola, acho que o local não é adequado, porque vai atender pessoas com problemas 

psicológicos no meio de criança, não é interessante, acho que foi mal planejado; o Centro de 

Hemodiálise, que nós votamos emenda, inclusive, está indo quase pra um ano de atraso, creche no 

Santa Maria, Nova Aliança, mais de ano atrasado... (INCOMPREENSÍVEL)... Centro de 

Fisioterapia.  

E nós estamos hoje, Max, vou até pedir mais dois minutinhos para concluir.  

Sorriso, no ano passado, teve o trânsito mais violento do estado, morreram mais de 

20 pessoas em acidentes, são dados que deixam a gente chocado. Tem o PAIT, que é um programa 

que não foi seguido, e aí é muita gambiarra, muito cabide de emprego, puxadinho, e não fazem 

obras estruturantes.  

O nosso transporte público não funciona, tem meia dúzia de ônibus alugado a 

preço de ouro, o sistema não dá certo.  



ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
TRANSCRIÇÃO DA 52ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 19ª 

LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 18 DE AGOSTO DE 2021, ÀS 10H. 

Pág. 13 - Secretaria de Serviços Legislativos 

Nós temos aí o município, que é o maior exportador de grãos do Brasil, que não 

tem esgoto, não tem saneamento básico, Deputado. É uma vergonha, é a capital das fossas.  

A nossa educação é meia-boca, alunos sem vagas, faltam creches, estabilizamos no 

IDEB pela primeira vez nos últimos anos; não temos câmeras de monitoramento eletrônico, a polícia 

enxuga gelo, muitos furtos, roubos aqui e as pessoas vagam sem saber para onde vão; não temos um 

parque logístico, mesmo tendo a segunda maior frota de caminhões; o parque tecnológico, que é 

prometido há anos, virou olimpíada, porque a cada quatro anos lança uma obra, fizeram lançamento 

em 2017, agora lançaram novamente, uma festa estratosférica, onde fizeram toda uma mídia 

política. E de novo o povo sendo levado com a barriga.  

O custo de vida muito alto, o gás mais caro do Brasil, inclusive, temos uma 

epidemia de dengue que vem se arrastando, e agora até o Ministério Público fez um TAC. Nós já 

estamos alertando há muito tempo esses problemas.  

E aqui em Sorriso, infelizmente, a falta de planejamento, a falta de ações, mesmo 

com dinheiro em caixa, deixa a nossa população à mercê de pagar aluguel mais caro, porque não 

tem programas habitacionais; dengue e tantas outras coisas que nosso querido município sofre com 

gestões políticas que se unem para se autobeneficiar. Porque não tem cabimento, muita gente 

incompetente que só discute, fala do problema, faz comissão, faz isso e aquilo e não resolve o 

problema.  

Então, eu queria fazer esse alerta: ajudem, Sorriso, gente, bancada federal, 

Governo do Estado, Assembleia... Está deixando a desejar. É um município que a gente tanto ama 

entrando em colapso, infraestrutura... (TEMPO ESGOTADO) 

(AS PROPOSIÇÕES APRESENTADAS NESTA SESSÃO ESTÃO DISPONÍVEIS EM - 

https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sess

aoPlenaria=7933&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dat

aFinal=&search=) 

 

GRANDE EXPEDIENTE 

(NÃO HOUVE GRANDE EXPEDIENTE) 

 

ORDEM DO DIA 

 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Não havendo mais inscritos, vamos à 

Ordem do Dia. 

Votação das indicações do Deputado Lúdio Cabral, Sebastião Rezende, Carlos 

Avallone, Elizeu Nascimento, Wilson Santos, Max Russi, João Batista, Faissal, Delegado Claudinei, 

Deputado Allan Kardec, Deputado Valdir Barranco, Deputado Dr. Gimenez, Deputada Janaina 

Riva, Deputado Xuxu Dal Molin e Deputado Dr. Eugênio.  

Em discussão as indicações. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam 

como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado.  

Pedido de arquivamento, de autoria do Deputado Max Russi, do processo 

administrativo no âmbito da administração pública estadual para dispor sobre preferência e 

tramitação de processos de pessoa idosa. É de minha autoria.  

Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado. Vai ao arquivo.  

https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sessaoPlenaria=7933&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sessaoPlenaria=7933&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sessaoPlenaria=7933&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
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Pedido de informações, de autoria do Deputado Valdir Barranco, Deputado Allan 

Kardec, Deputado Delegado Claudinei, Deputado Faissal, Deputado Wilson Santos, Deputado 

Gilberto Cattani e Deputado Xuxu Dal Molin.  

Em discussão os pedidos de informação. Para discutir, Deputado Xuxu Dal Molin.  

O SR. XUXU DAL MOLIN - Presidente Max, rapidamente, são requerimentos 

sobre o sistema de transposição de peixes de várias hidrelétricas que nós temos no estado, as 

maiores, diga-se de passagem.  

Eu quero parabenizar a discussão do projeto que você trouxe sobre pesca 

sustentável, nós temos que valorizar todas as frentes. Mato Grosso é grande e pujante, e minha 

preocupação aqui, Max, é com relação à sustentabilidade. Nós temos condição de fornecer peixes 

aos pescadores quando vêm de fora, aos ribeirinhos nativos, mas nós temos que ser ousados, através 

da técnica. E eu quero saber como está sendo feito isso e o grau de avanço na piracema desses 

peixes, se eles estão podendo acessar realmente seus locais de nascedouros, desovas e tudo mais.  

Então, nós temos que avançar, Mato Grosso não pode ficar só no debate político 

simplesmente por interesses de a ou b, nós temos que discutir políticas para todos aqui. Então, eu 

vou buscar essas informações; se precisar, eu vou in loco nessas principais hidrelétricas, porque nós 

precisamos defender a sustentabilidade, o crescimento e também a produção de energia. E que todos 

possam se beneficiar desse estado, que é imenso.  

Obrigado, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Continua em discussão.  

E também aqui tem o requerimento do Deputado Lúdio Cabral, para ser votado e 

discutido.  

Em discussão, os Deputados favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. (PAUSA) Aprovados todos os pedidos de informação.  

Pedido de audiência pública do Deputado Valdir Barranco sobre o Plano Estadual 

de Esporte e Lazer do Estado de Mato Grosso, dia 14 de outubro de 2021, às 09h, na Sala das 

Comissões, por meio virtual nesta Casa.  

Em discussão o pedido de audiência pública. Para discutir, Deputado Allan 

Kardec.  

O SR. PROFESSOR ALLAN KARDEC - Presidente Max e Deputado Barranco, 

eu quero assinar junto o pedido de audiência pública, mas eu gostaria de ver a possibilidade de 

anteciparmos, o plano estadual está hoje aqui na pauta, a gente vem cobrando o ano todo para que 

esse plano pudesse ser aprovado. E aí eu gostaria de consultar a Mesa, consultar o apoio legislativo, 

se a gente consegue fazer essa audiência já em setembro, até porque no dia 1° de setembro nós 

comemoramos o dia do profissional de educação física. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Continua em discussão. Para discutir, 

Deputado Valdir Barranco.  

O SR. VALDIR BARRANCO - Presidente, eu concordo com o Deputado Allan, 

se houver disponibilidade por parte da nossa agenda, nós podemos e devemos, sim, antecipar a 

audiência pública. Eu só estou estranhando porque aqui o projeto está na pauta como aprovado pela 

Comissão de Educação, e eu sou membro ativo, membro titular da Comissão de Educação, e esse 

projeto não passou pela Comissão de Educação, nós não deliberamos esse projeto na Comissão de 

Educação.  

Portanto, ele não pode estar na pauta já que não passou pela comissão de mérito, 

uma vez que ele é atinente a essa comissão.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Continua em discussão. Em votação. Os 

Deputados favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado.  
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Moções de aplausos do Deputado Wilson Santos, da Deputada Janaina Riva, do 

Deputado Nininho, do Deputado Paulo Araújo, do Deputado Allan Kardec, do Deputado Delegado 

Claudinei, do Deputado Xuxu Dal Molin e do Deputado Elizeu Nascimento.  

Em discussão. Em votação as moções de aplausos. Os Deputados favoráveis 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado.  

Moções de congratulação da Comissão Especial Para Atualização do Texto da 

Constituição Estadual, do Deputado Xuxu Dal Molin e do Deputado Dr. Gimenez.  

Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado.  

Moção de pesar dos Deputados Valdir Barranco, Dr. Gimenez, Dr. Eugênio, 

Deputado Nininho, Deputado Delegado Claudinei e Deputado Wilson Santos com Max Russi.  

Em discussão. Em votação as moções de pesar. Os Deputados favoráveis 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado.  

Votação do requerimento do Deputado Wilson Santos, que altera o dispositivo da 

Lei nº 11.486, de 29 de julho de 2021, que proíbe a extração de recursos pesqueiros em torno da 

barragem da Usina Hidrelétrica de Manso.  

Em discussão. Para discutir, Deputado Wilson Santos.  

O SR. WILSON SANTOS - Presidente, eu tenho quanto tempo? Três minutos?  

Senhor Presidente, colegas Deputados, nós precisamos, senhor Presidente, de 13 

votos. Eu quero fazer um pedido aqui aos Deputados, Dr. Eugênio, Deputado Elizeu, Cattani, 

Deputado Allan Kardec, todos que estão on-line, para que esse requerimento seja aprovado.  

E esse requerimento é para nós, na próxima sessão - não é na sessão de hoje -, 

votarmos o projeto de lei de Lideranças Partidárias, que devolve aos pescadores de Manso o direito,  

Deputado Elizeu, à pesca, ao transporte e à comercialização. Se esse requerimento não for aprovado 

aqui, se ele não for aprovado, esse projeto vai demorar muito tempo a ser colocado em pauta. Isso 

significa dizer que muitas famílias que estão lá, hoje, proibidas de pescar, transportar e 

comercializar, dentro dos limites que a lei estabelece, continuarão proibidas.  

Nós temos, Presidente, gente lá passando fome, passando necessidade. Não é 

possível que isso aconteça. E o que é que aconteceu? A lei de 29 de julho não foi feita em cima de 

estudo científico nenhum, simplesmente a lei foi aprovada e proibiu-se a pesca, o transporte, a 

comercialização. São pessoas que estão desesperadas, eles não têm, como nós, salário todo mês, 13° 

e nem VI, eles dependem do peixe para manter honestamente as suas famílias. Essas pessoas não 

têm salário, não têm emprego, não trabalham para empresas. Elas vivem do que elas pescam.  

Então, esse voto aqui, desse requerimento, não é do projeto ainda... Eu até respeito 

algum colega que divirja no mérito, mas eu peço esse voto, nesse requerimento, para que na próxima 

sessão nós possamos discutir e votar essa matéria. É uma questão de sobrevivência, sobrevivência. 

Nós não precisávamos ter chegado aonde chegamos, não podia ter acontecido isso, são centenas de 

famílias que estão aí sem ter o que comer, desesperadas, que perderam o ganho do dia para a noite.  

Obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Obrigado, Deputado Wilson.  

Eu quero fazer um contraponto aqui, até porque esse projeto, projeto anterior ao 

qual o senhor agora apresentou outro para... perdeu o efeito daquele projeto.  

Primeiro, não está proibindo a pesca, a pesca está liberada, não está proibida, está 

proibindo a comercialização em 52 quilômetros do Manso... (A GALERIA SE MANIFESTA) Não, 

tem que restabelecer esse fator.  

Segundo ponto: por que eu discordo desse requerimento? Porque o projeto anterior 

esteve aqui por 307 dias, foi discutido, inclusive alguns Deputados pediram vista, levaram, 
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debateram, discutiram. Ontem teve uma comissão aqui de mais de 50 pescadores, dali também, 

visitando gabinete, dizendo que é o projeto... que precisa, que gera emprego lá, que precisa de apoio 

lá.  

Então, nesse sentido, tem Deputado na comissão que quer fazer uma audiência 

pública, quer debater esse projeto, eu acho que esse é um direito das comissões, nunca foi negado 

esse direito dentro deste Parlamento, nem a realização de nenhuma audiência pública, de nenhum 

debate.  

Então, é só isso. A aceleração para votar este projeto, a toque de caixa, sem a 

discussão... Acho que essa discussão é uma discussão muito importante, o senhor tem defendido 

muito essa pauta, o Deputado Elizeu tem defendido, outros Deputados têm defendido. É uma pauta 

importante, foi só um trechinho, que a gente fez do rio do Manso... E eu acho que esse projeto pode 

avançar, tem condições de avançar.  

Agora, a gente vai cercear o debate? Eu, particularmente, discordo, eu acho que o 

debate tem que acontecer.  

Deputado Elizeu, para discussão.  

O SR. ELIZEU NASCIMENTO - Senhor Presidente, eu direcionei a minha 

primeira fala justamente no sentido relacionado à questão da forma com que tramitou. O projeto 

ficou 100, 200 dias, mas o teor que esse projeto tinha, ele era uma extensão de cinco quilômetros, e 

infelizmente ele foi substituído para mais de 50 quilômetros, e é esse o prejuízo desses pais de 

família. É justamente por causa da forma com que foi alterado que nós viemos aqui defender que 

esse projeto seja votado em caráter de urgência, urgentíssima, porque a conta de energia elétrica, a 

conta de água, as faturas, as contas desses pais de família estão chegando e... (APLAUSOS)... o 

sustento que eles têm é de dentro do rio, são esses peixes, a pesca que é a profissão deles.  

Então, a gente vem aqui, de forma bem singela, bem democrática, pedir a Vossa 

Excelência que, com toda essa vasta experiência que tem, se sensibilize, como tem um trabalho 

muito forte na parte social, desde quando secretário da Setasc, que vamos reaver essa questão, 

Deputado Max. Nós não podemos permitir que esses pais e mães de família fiquem até o período de 

defeso passando dificuldades, sem poder trabalhar.  

Eu peço neste momento também pela aprovação do requerimento, que assinei e 

assinaria novamente, porque o que nós queremos aqui é nada mais, nada menos, que seja feita a 

parte democrática de liberdade desse povo poder trabalhar.  

Então, eu reforço, reforço que se aprove esse requerimento, que nós possamos 

aprovar a votação desse projeto em caráter de urgência, urgentíssima para que nós possamos 

devolver o trabalho desses pais e mães de família aos rios da região do Lago do Manso.  

Muito obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - O requerimento está em discussão, vai à 

votação.  

Quero dizer - e aqui até respeitando o processo democrático - que nem precisaria 

ter colocado esse requerimento, mas valorizando, e é por isso que eu acho que a discussão em 

audiência pública, que nunca foi negada para nenhum Deputado e foi pedida pelo Deputado na 

comissão, é um direito legítimo, e é o Plenário que vai decidir. Então, os Deputados favoráveis...  

O SR. WILSON SANTOS - Para encaminhar, Presidente, para encaminhar a 

votação.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Para encaminhar.  

O SR. WILSON SANTOS - Presidente, eu vou falar aqui de 30 anos de 

experiência política. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Wilson, é para encaminhar, não é para...  
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O SR. WILSON SANTOS - É para encaminhar favoravelmente à aprovação do 

projeto.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Você já teve a oportunidade de fazer a 

discussão. 

O SR. WILSON SANTOS - Vou encaminhar favoravelmente. Agora quero 

construir o meu argumento.  

Vossa Excelência disse que é preciso fazer audiência pública, que ele ficou 300 

dias aqui, mas Vossa Excelência apresentou o projeto e nunca fez uma audiência pública, Vossa 

Excelência nunca ouviu os pescadores. Primeiro ponto, primeiro ponto...  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Wilson, você quer fazer o debate? Você 

não pode, você é um parlamentar que tem experiência, 11 mandatos, é para encaminhar, não é para 

fazer o debate. Audiência pública teve, o Deputado Avallone... Você quer fazer o debate? Você quer 

os aplausos e as vaias. Agora é para encaminhar.  

Eu, por favor... Eu coloquei o seu requerimento, não precisaria ter colocado, 

coloquei, respeitando o seu mandato, mas eu pediria que também você respeitasse a Presidência e 

fizesse o encaminhamento. Você é o cara mais experiente, que mais mandato tem nesta Casa. Eu 

faço esse pedido a você. (PAUSA) Contra... É, libera, contra ou a favor, senão eu vou ser obrigado a 

cortar o seu microfone.  

O SR. WILSON SANTOS - Já? Ah, ok. 

Presidente, eu conheço um pouquinho o Regimento Interno, Presidente. Existe a 

discussão e existe o encaminhamento, estou encaminhando e pedindo aos colegas... Eu respeito 

quem no mérito diverge, nós queremos apenas continuar discutindo essa matéria. Essas pessoas 

acordaram três, quatro horas da manhã para estarem aqui educadamente. Vamos colocar um ponto 

final nisso, Presidente. O Governo de Mato Grosso pôs o projeto Cota Zero, tentou aprovar essa 

matéria aqui. Quando ouviu os pescadores, o Governo deu um passo atrás e retirou. Por que o 

senhor vai fazer esse enfrentamento aos pescadores de Mato Grosso? Não tem necessidade, 

Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Corta o microfone do Deputado Wilson. 

Ele quer fazer o debate, e o debate já passou, essa fase já passou. Wilson, eu lamento, é para fazer o 

encaminhamento, você não quer fazer o encaminhamento... Não, não; para discutir, não. Você 

depois vai ter a Explicação Pessoal... Não, para discutir, não; não é o momento agora, não... Você já 

discutiu, Wilson, você já discutiu.  

Vou colocar em votação o requerimento. Os Deputados favoráveis ao 

requerimento do Deputado Wilson se manifestem... Ah, tem o Deputado Nininho que está inscrito, 

abra a palavra para o Deputado Nininho, por três minutos. (PAUSA) 

Não está conseguindo abrir para o Deputado Nininho? Vamos à votação, então? 

Os Deputados...  

Pela ordem, Deputado Lúdio. Deputado Lúdio. Pode. 

O SR. LÚDIO CABRAL - (FALHA NO SOM) Alô? Alô? Alô? Precisa corrigir 

esse som aí, toda vez dando problema, não sei o que está acontecendo.  

Presidente, o requerimento já tem 13 assinaturas, não tem? Ele tem 13 assinaturas, 

então, tendo 13 assinaturas, o processo de votação é simbólico, porque estando apresentadas as 13 

assinaturas para a tramitação em urgência especial, ponto final. A votação é apenas simbólica. 

(APLAUSOS) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Tá bom. Obrigado, Deputado Lúdio.  

Deputado Nininho, tem que ativar o microfone aí, Deputado Nininho. É o último 

Deputado, depois o Deputado Paulo Araújo.  
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Deputado Nininho. (PAUSA) Deputado Nininho, tem que ativar o microfone aí. 

O SR. NININHO - Oi, Presidente. Oi, Presidente... Está ouvindo agora, Max?  

Senhor Presidente, colegas Deputados, com relação, Max, à questão desse projeto 

do Deputado Wilson, eu sou contra nós revogarmos essa lei, Max, porque nós precisamos ter 

consciência, que se nós não adotarmos neste estado transporte zero de pescado por um período, nós 

jamais vamos ter aqui a incrementação na área do turismo.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Eu peço o respeito do plenário à 

manifestação do Deputado.  

O SR. NININHO - Essa é a minha visão, é o que eu entendo, Max. E nós temos 

que parar de achar... de fazer politicagem. A meu ver, é politicagem, é levar isso para o lado 

político, nós precisamos ver com responsabilidade, nós precisamos incrementar o turismo no estado. 

E, com certeza, se nós fizermos esse projeto Cota Zero por um período, nós vamos fazer com que 

esses pescadores que hoje vivem da pesca, com certeza tenham a oportunidade de emprego no 

mesmo setor do turismo. E, tendo um emprego, independentemente de ser voltado para a pesca... 

Porque nada adianta ser pescador profissional, se nós não tivermos o peixe no rio. E nossos rios 

estão ficando degradados com essa pesca desordenada. Se nós não limitarmos essa pesca nós não 

vamos ter o pescado. Então, nada adianta ter o pescado, ter liberada a pesca, e não ter o peixe no rio.  

Então, nós precisamos, sim, votar um projeto, enfrentar essa situação, e temos, 

sim, que ter coragem de votar as coisas conforme devem ser votadas. Nós não vamos fazer 

politicagem nessa questão, nós precisamos aprovar essa cota zero para poder incrementar o turismo 

de pesca aqui no nosso estado, senhor Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Obrigado, Deputado Nininho,  

Deputado Paulo Araújo.  

O SR. PAULO ARAÚJO - Obrigado, Presidente Max.  

Para encaminhar aqui a favor do requerimento proposto pelo colega Deputado 

Wilson, e aproveitar a oportunidade... Eu acho que alguns Deputados precisam de fato conhecer in 

loco as dificuldades e a pobreza, olha só a cara... (APLAUSOS) Eu convido o Deputado... 

Deputado, com todo o respeito ao colega Deputado Nininho, mas nós precisamos conhecer a 

pobreza, precisamos conhecer a Baixada Cuiabana.  

E os Deputados que aqui têm base eleitoral, eu tenho certeza, Deputado Wilson, 

vão votar, não no projeto de Vossa Excelência, mas vão votar pelo emprego, pela valorização, pelas 

dificuldades que esse povo vive. Só sabe é quem já viveu, quem já passou, quem conhece a 

realidade, por isso a gente pede aos nobres Deputados, principalmente aos Deputados que vêm de 

regiões ricas do Estado de Mato Grosso, que possam também pensar nos pobres, coitados, humildes.  

E eu gostaria que todos os Deputados estivessem aqui para ver a cara de um... Não 

tem um com cara de rico ali, Wilson, só cara de... (APLAUSOS) Só cara de gente trabalhadora, que 

precisa, que está desesperada atrás do emprego, que é um emprego milenar, que é a pesca.  

E nós precisamos, a Assembleia Legislativa precisa dar garantia para que esse 

povo possa continuar trabalhando; e depois, Deputado Nininho, lógico, criar as condições 

necessárias para a gente também dividir a pesca com o turismo, e conseguir que esse segmento 

tenha, com o tempo, lá na frente, se programe para de repente ter a função da pesca e outras 

atividades.  

Obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Em votação. Os Deputados favoráveis ao 

requerimento do Deputado Wilson se manifestem, os contrários permaneçam como estão.  

O Sr. Wilson Santos - Pela ordem, senhor Presidente. É o contrário, os favoráveis 

permaneçam como estão.  
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O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - No requerimento está para manifestar, quer 

votar o contrário? Vamos votar o contrário.  

O Sr. Wilson Santos - O que o Regimento estabelece? Quem concorda com o 

requerimento permaneça como está.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Quem concorda então com o requerimento 

do Deputado Wilson Santos permaneça como está, os contrários se manifestem. (PAUSA) Com 10 

votos, o projeto vai continuar sua tramitação normal. (APLAUSOS) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Requerimento do Deputado Lúdio Cabral.  

O Sr. Wilson Santos - Pela ordem, senhor Presidente. Presidente, só um minuto.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Para convocação... Deixa eu... Só um 

minutinho.  

Requerimento do Deputado Lúdio Cabral, para convocação do MTPREV. 

Requerimento de convocação para o diretor presidente do Mato Grosso Previdência - MTPREV  -

senhor Elliton Oliveira de Souza, para que este compareça no dia 23/08 de 2021, às 10h, a esta Casa 

de Leis, no Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, para prestar esclarecimentos sobre a 

morosidade no atendimento aos requerimentos dos servidores públicos estaduais, aposentados e 

pensionistas, protocolados naquela entidade.  

Em discussão... Eu só peço para tirar o pessoal que está inscrito aqui para a 

votação anterior, fazendo um favor.  

Obrigado.  

Em discussão. Em votação. Não havendo quem queira discutir... (PAUSA) 

Aprovado.  

O Sr. Wilson Santos - Pela ordem, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Pela ordem, Deputado Wilson Santos.  

O SR. WILSON SANTOS - Presidente, eu quero agradecer aos colegas que 

votaram conosco, fizemos só 10 votos. Nós perdemos o requerimento, fomos derrotados aqui, 

faltaram três votos para que nós, na próxima sessão, apreciássemos essa matéria. Mas eu vou pedir 

ao Deputado Avallone - viu, Deputado Avallone? -, que é do meu partido, se o senhor quiser fazer 

uma audiência pública, que nós façamos o mais breve possível para acelerarmos esse processo e 

quem sabe, na semana que vem, a gente possa fazer a votação definitiva.  

Então, muito obrigado a todos que vieram, que passaram a madrugada na estrada. 

A luta continua, a luta continua! (APLAUSOS) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Vamos à votação dos projetos.  

Em redação final, Projeto de Lei nº 581/2019, de autoria do Deputado Eduardo 

Botelho, que acrescenta dispositivos à Lei n° 7.692, de 1º de julho de 2002, que regula o processo 

administrativo no âmbito da Administração Pública Estadual, para exigir tratamento idêntico em 

situações jurídicas iguais, respeitando as prerrogativas dos indivíduos e entidades.  

Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado. Vai ao expediente.  

Em redação final, Projeto de Lei nº 987/2019, de autoria do Deputado Silvio 

Fávero, que cria o Programa Estadual de Cuidados Paliativos no âmbito da saúde pública do Estado 

de Mato Grosso. 

Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado.  

Em redação final, Projeto de Lei nº 100/2020, de autoria do Deputado João 

Batista, que dispõe sobre as Diretrizes Estaduais de Promoção e Defesa dos Direitos Humanos dos 

Profissionais de Segurança Pública, na forma que menciona.  
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Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado. Vai ao expediente.  

Em 1ª discussão, PEC nº 05/2021, de autoria do Deputado Max Russi, que 

acrescenta o § 10 ao artigo 164 da Constituição do Estado de Mato Grosso, autorizando o 

remanejamento de emendas à lei orçamentária nos casos que especifica e dá outras providências. O 

parecer é favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, nos termos do Substitutivo 

Integral nº 02 e pela prejudicialidade do Substitutivo Integral nº 01, restando prejudicadas as 

Emendas nº 1 e 2. 

Em discussão. Para discutir, Deputado Lúdio e Deputado João.  

É para discutir, Lúdio? (PAUSA) 

O SR. LÚDIO CABRAL - Max, Presidente, assim... É um substitutivo o que a 

gente está votando ou é o projeto original?... (A ASSESSORIA DA MESA DIRETORA AUXILIA 

O DEPUTADO)... O dois? É o dois.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Deputado Lúdio, vai discutir?  

O SR. LÚDIO CABRAL - Vou discutir... Vou pedir vista, Presidente, porque, 

assim, a gente precisa melhorar... 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Então, pedido de vista? 

O SR. LÚDIO CABRAL - Pedido de vista...  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Pedido de vista para o Deputado Lúdio 

Cabral.  

O SR. LÚDIO CABRAL - ...Melhorar o texto.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Não tem problema.  

Em 2ª discussão, Projeto de Lei Complementar nº 34/2021, Mensagem nº 

124/2021, que altera e acrescenta...  

O Sr. Lúdio Cabral - Vista. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Vista ao Deputado Lúdio Cabral. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei Complementar nº 35/2021, de autoria de 

Lideranças Partidárias, que altera dispositivo da Lei Complementar nº 233, de 21 de dezembro de 

2005, que dispõe sobre a Política Florestal do Estado de Mato Grosso e dá outras providências. O 

parecer é favorável da Comissão Especial.  

Para discutir ou vista?  

O SR. LÚDIO CABRAL - Senhor Presidente, eu quero rapidamente discutir, 

depois pedir vista, porque essa matéria não pode tramitar. Nós, há um mês, aprovamos uma 

mensagem do governador, tratando dessa pauta, aprovamos uma emenda que eu apresentei para 

assegurar a presença da Fetagri, do Formad, da Associação Estadual dos Engenheiros Florestais na 

composição do conselho gestor do MT Floresta. E agora aparece um projeto de Lideranças 

Partidárias - não sei quem está assinando - para tramitar aqui na Assembleia, tratando da mesma 

pauta.  

Essa proposta nem deveria estar tramitando aqui. Então, eu quero já pedir vista da 

matéria.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Deputado Lúdio, a informação que chegou 

até aqui, e aí eu gostaria que toda a nossa equipe técnica da Casa verificasse isso, é que a emenda, da 

forma que foi aprovado o projeto, ficou sem conselho nenhum. Então, a gente precisa ver, porque lá 

está sem representação, sem conselho, ficou valendo o conselho antigo, então, não sei se foi na 

apresentação na emenda, está com essa problemática.  

Então, gostaria que o senhor fizesse esse debate, o senhor fez o pedido de vista, 

vamos fazer esse debate, talvez fazer alguma emenda, acrescentar e ver como realmente ficou o 
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projeto, porque o que o secretário César me comunicou, estou repassando o que foi me comunicado, 

é que ficou sem nada, ficou no limbo. Então, não tem como avançar nas políticas públicas.  

Então, acho que foi esse o motivo desse projeto. Eu vou dar o prazo necessário 

para esse debate, se o senhor conseguir para a próxima semana, eu o incluo novamente. Se não tiver 

tirado as dúvidas, eu vou pedir também que a nossa assessoria faça... pegue essas informações, 

porque a informação que chegou é que da forma que foi aprovado aqui na Assembleia, eles ficaram 

sem condição de efetivar o programa lá na Sedec.  

Deputado Allan, era isso, né? Então, vista concedida ao Deputado Allan. E 

também o Deputado Dilmar Dal Bosco... Talvez o Deputado Dilmar possa até explicar melhor.  

Deputado Dilmar.  

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Presidente, o senhor falou realmente aí certinho o 

que é o projeto. O projeto, na modificação da composição do conselho, ficou usando as secretarias 

anteriores, inclusive, que não existem mais. Então, veio uma correção aí na questão da composição 

do conselho. E, qualquer dúvida, estamos aí para esclarecer também. É exatamente isso, usou 

secretarias que nem existem mais para o conselho, então, está sem aplicabilidade esse projeto de lei, 

principalmente na questão do conselho. A lei está valendo; e ela pode ser alterada, sim, porque 

houve um erro na interpretação e na aprovação.  

Então, por isso que foi apresentado por Lideranças Partidárias, o Dr. Eugênio, o 

senhor, o Botelho, a Janaina, eu também, como líder de bloco, nós apresentamos para fazer essa 

correção a pedido do secretário César Miranda.  

E aí eu peço vista junto também.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Pedido de vista concedido também ao 

Deputado Dilmar.  

Agora, Deputado Dilmar, foi importante a fala dele, até porque, como líder de 

governo, tem mais conhecimento. Realmente, é isso, algumas secretarias não existem mais, não 

existe mais a estrutura, então, não tem como fazer parte do conselho, e fica um conselho capenga.  

Agora, com esse pedido de vista, podem ser feitas emendas e tal; e, dirimindo as 

dúvidas, nós votamos na próxima sessão, porque realmente é importante um conselho participativo 

de uma lei importante que foi aprovada aqui na Assembleia Legislativa.  

O SR. LÚDIO CABRAL - Max, só para... Eu acho que a gente pode encontrar 

acordo em torno dessa questão. A mudança da nomenclatura das secretarias de estado que 

participam de um conselho gestor, tudo bem. É uma questão só de redação.  

Agora, alterar a composição do conselho e retirar as entidades que nós aprovamos 

aqui na Assembleia há um mês? Aí não é o procedimento correto, porque essa matéria foi uma 

matéria vencida, tramitada.  

Então, se é uma questão de redação, ok. Agora, não a alteração da composição do 

conselho retirando a Fetagri, o Formad, e a Associação Estadual dos Engenheiros Florestais. Então, 

nós vamos tentar corrigir isso no texto do projeto.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Não, por isso que é importante a discussão. 

Há um problema, a gente precisa achar uma solução, precisa ser criado um conselho e o que vai 

definir esse conselho é a maioria dos Deputados deste Parlamento.  

Então, foi feita a primeira proposição e agora o pedido de vista do Deputado 

Lúdio, Deputado Allan e Deputado Dilmar Dal Bosco; e se porventura nessa semana não 

conseguirmos avançar aí nesse encaminhamento, a gente dá um prazo maior para que a gente possa 

chegar e aprovar esse conselho.  

Parece que algumas secretarias foram extintas, então, esse que é um dos 

problemas.  
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Em 1ª discussão, Projeto de Lei Complementar nº 39/2021, de autoria do Tribunal 

de Justiça, que altera a redação do Art. 39 da Lei n° 4.964, de 26 de dezembro de 1985, que 

estabelece a Organização e Divisão Judiciária do Estado de Mato Grosso. O parecer é favorável da 

Comissão Especial.  

Em discussão. Em votação. Ah, é PLC... Nós precisamos de 13 votos, eu acho que 

e vou retirar, vou pedir vista desse projeto, nós não temos, acho que quórum... Vou pedir vista desse 

projeto até em virtude do baixo quórum para a votação do projeto de lei complementar.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 690/2021, Mensagem nº 131/2021, que dispõe 

sobre o Plano Estadual de Esporte e Lazer do Estado de Mato Grosso e dá outras providências. O 

parecer é favorável da Comissão de Educação, Ciência, Tecnologia, Cultura e Desporto.  

Em discussão. Nós temos para discutir o Deputado Valdir Barranco, Ulysses 

Moraes e Deputado Allan Kardec, que vai ser o primeiro a discutir.  

O SR. PROFESSOR ALLAN KARDEC - Presidente Max, eu quero aproveitar a 

discussão do Plano Estadual de Esporte e Lazer, que eu ajudei a redigir em 2019... Nós colocamos, 

inclusive à época que eu estava na Secel, para discussão pública no site da Secel.  

Eu quero parabenizar hoje o secretário Beto, o secretário Jefferson, que é um 

profissional da área e especialmente o professor doutor Ederson, que é um dos construtores do 

plano.  

E aí, Deputado Wilson, eu peço até permissão para tirar a máscara, eu ontem tomei 

a segunda dose no drive-thru lá da Univag na condição de professor. E lá a Univag, em parceria com 

Várzea Grande, já praticamente imunizou 100% dos professores, e eu sou professor titular daquela 

Universidade.  

Quero aproveitar, Deputado Wilson, para falar do Plano Estadual de Esporte e 

Lazer, que debate, cria e amplia a participação popular no Consed, que é o conselho gestor do Fundo 

Estadual de Esporte. E a participação popular, Lúdio, é muito importante. Nós vimos hoje aqui, 

perdemos a votação, mas tivemos a votação popular. E a ampliação da participação popular é que 

garante que o orçamento, Deputado Max, consiga chegar a cada um e a cada uma do estado.  

E aí eu gostaria de deixar uma fala aqui no Parlamento, que quando a gente vem 

para cá e faz mobilização popular, Deputado Nininho, ninguém está fazendo politicagem, meu 

irmão. É a democracia clara da Casa de Leis, porque aqui está a representação do povo. E 

infelizmente a representação do povo nos parlamentos tem diminuído, tem se aumentado a 

representação de grupos empresariais que têm interesses em concessões de rodovias, que têm 

interesse em concessões de pedágios, que têm interesse em concessões de isenção a grandes grupos.  

E eu quero aproveitar a oportunidade e dizer que a composição do governo Mauro 

Mendes tinha uma ampla participação de partidos de cunho popular, inclusive, Paulo Araújo, uma 

ampla participação de servidores públicos, que chateados com o governo Taques votaram no 

governo Mauro Mendes, que agora neste terceiro ano, no segundo semestre, precisa dar a 

valorização aos profissionais. O Sintep está aqui, a Seduc e o Sintep... (TEMPO ESGOTADO)  

O SR. PROFESSSOR ALLAN KARDEC - E, para concluir, se existe politicagem, 

não é do agrupamento de Deputados dos conjuntos populares desta Casa, se existe politicagem, são 

daqueles que representam alguns grupos empresariais.  

Então, eu peço vista do Plano Estadual de Esporte e Lazer e, na tranquilidade, que 

dentro do Plano, nós estamos ampliando o conselho de participação da sociedade.  

Obrigado. 

(A SR.ª JANAINA RIVA ASSUME A PRESIDÊNCIA.)  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Para discutir, Deputado Wilson 

Santos. 
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O SR. WILSON SANTOS - Presidente Janaina, quero parabenizar o colega Allan 

que trabalhou nesse projeto, projeto importante. E aproveito para responder ao meu colega Nininho.  

Eu acho que o Nininho foi muito infeliz, quando quis acusar a mim e a outros 

colegas aqui de politicagem. Não é por aí, Deputado. O senhor quando chegou pobre aqui a Mato 

Grosso, o senhor pensava de outra forma. O senhor hoje está bem gordinho, barrigudinho, cheinho, 

e mudou completamente o seu pensamento.  

Eu, enquanto estiver na vida pública, tenho o meu lado, e meu lado é o do povo 

pequeno, humilde, pobre, trabalhador, honesto, de mão calejada. Eu não sou daqueles que assinam 

documento e depois votam contra o que assinou, vocês sabem que aqui na Casa eu tenho palavra, 

quando eu dou uma palavra, custe o que custar, eu vou honrar essa palavra.  

É uma pena que nessa votação aqui, a gente saia daqui chateado com alguns 

colegas que assinaram o requerimento, depois votaram contra, colegas que deram a palavra para o 

Deputado Botelho e depois votaram contra. O Deputado Botelho está hoje numa cirurgia, mas não 

tem problema, vamos seguir em frente.  

Eu disse ao Presidente Max que essa luta contra os pescadores pobres de Mato 

Grosso, até o Governo do Estado recuou e tirou o projeto. É um devaneio, é uma loucura fazer isso, 

tem mais de 300 famílias passando fome, necessidade, porque estão proibidas de pescar, transportar 

e comercializar. É uma pena que se faça política assim. 

Então, meu colega, a quem eu tanto admiro e respeito, Deputado Nininho, não 

ataque e não acuse nenhum colega que votou aqui de estar fazendo politicagem, nós simplesmente 

estamos do mesmo lado que sempre estivemos, do lado dos trabalhadores, dos pequenos, não 

mudamos de posição, não enriquecemos da política, não somos donos de milhões, e milhões, e 

milhões de reais.  

(O SR. CARLOS AVALLONE ASSUME A PRESIDÊNCIA.) 

O SR. WILSON SANTOS - Deputado Allan Kardec, o senhor foi muito feliz de 

colocar, nunca usamos a política para o nosso enriquecimento material, jamais! Defendemos com 

sinceridade aquilo que a gente se propõe a defender aqui nesta Casa, não viemos aqui para 

enriquecer, nosso patrimônio é rigorosamente menor do que aquilo que ganhamos na vida pública.  

Então, eu quero aqui pedir ao Deputado Nininho, que não faça mais isso com os 

colegas Deputados, nós perdemos aqui a votação de um requerimento, não acusamos ninguém, não 

xingamos ninguém.  

Fiz um apelo ao Deputado Max, que ele está completamente contaminado, isso vai 

lhe dar um prejuízo enorme eleitoral, na... (TEMPO ESGOTADO)  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Concedida vista para o 

Deputado... Mais um minuto. 

O SR. WILSON SANTOS - Obrigado. 

Na pesca, como na vida, tem dois lados; tem a pesca dos que precisam pescar de 

madrugada, cortar o dedo, sofrer, para sustentar os filhos honestamente; e tem a daqueles que têm 

condições de pagar 10 mil, 15 mil numa vara, vir de avião, de helicóptero. O nosso lado aqui é dos 

pequenos, e vamos ficar com eles.  

E eu encerro convidando a todos que não vão embora, nós temos uma reunião com 

o Deputado Avallone, lá no Plenário Milton Figueiredo. Daqui a pouquinho, nós vamos discutir com 

o Deputado Avallone e estou apresentando com o Deputado Paulo, Deputado Elizeu, Deputado... 

um requerimento para que façamos essa audiência pública já na segunda-feira, às 14h.  

Muito obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Concedida vista ao Deputado...  

O Sr. Elizeu Nascimento - Para discutir, Presidente.  
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O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Deputado Elizeu.  

O SR. ELIZEU NASCIMENTO - Senhor Presidente, senhores Deputados, TV e 

rádio Assembleia, nossos amigos e amigas pescadores aqui presentes, venho à tribuna também, 

Presidente, para poder deixar uma resposta ao nosso colega de Parlamento, Deputado Nininho.  

Só conhece a realidade dos pequenos, aquele que no meio deles convive, e eu 

convivo no meio dos pequenos, até hoje não mudei para nenhuma mansão, continuo morando lá na 

avenida Governador Valadares, QD 167, Lote 18, no Bairro Altos da Serra, casa esta que vivo desde 

o dia 29 de agosto de 1997, quando entramos pelo primeiro dia naquele local.  

Deputado, na semana passada, eu estive lá na região de Barão de Melgaço, 

fazendo uma ação social, vendo de perto as necessidades do povo ribeirinho. Então, sabe muito bem 

a vida do pescador, aquele que no meio dele convive. E já passamos por esta Casa, pelo crivo da 

rejeição do projeto Cota Zero, que seria implantado em todos os rios do Estado de Mato Grosso. E 

infelizmente politicagem fazem aqueles que buscam interesses próprios e pessoais, usando a cadeira 

de parlamentar.  

Da parte deste nobre Deputado, ele segue fazendo política séria e defendendo 

principalmente os povos mais humildes. Portanto, repense, Deputado Nininho, Vossa Excelência 

que hoje tem um grande poder econômico e poderia muito bem estar contribuindo na vida dessas 

pessoas, porque hoje muitos estão passando necessidade pelo fechamento da pesca nos rios onde 

eles tiram sua sobrevivência.  

Portanto, ficam aqui as nossas palavras de descontentamento a sua fala, Deputado 

Nininho, que politicagem, se fosse para que nós vivêssemos nesse mundo, não estaria aqui nesta 

Casa eleito democraticamente pelo povo mato-grossense.  

Meu muito obrigado, pescadores. Contem sempre com esse nobre Deputado.  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Deputado Xuxu.  

O SR. XUXU DAL MOLIN - Colegas Deputados, eu quero fazer uma fala muito 

importante, Deputado Avallone, principalmente nesse dia especial para mim. Minha esposa Luana 

está aqui - vem cá, meu amor -, está de aniversário, mãe do nosso segundo filho, o Emanuel. Amo 

muito você, desejo todo o sucesso. Além de ser uma grande mãe, Avallone, é uma grande cidadã, 

parceira, uma pessoa dedicada às causas sociais, e uma pessoa que me deixa muito orgulhoso de 

estar ao lado dela.  

Presidente Avallone, eu quero pedir o apoio de todos os colegas, nós temos um 

Projeto de Lei nº 329/2021, que é para liberar o tratamento precoce quando houver prescrição 

médica, tá? Inclusive, a Comissão de Saúde foi contra na primeira vez e a própria Comissão de 

Saúde apoia, através aqui do protocolo orientativo, os medicamentos. Por que eu estou falando isso? 

Nós estamos vivendo uma nova onda, a gente não sabe a onda da cepa delta, e a gente sabe que a 

vacina... E eu me vacinei agora, recentemente, temos que apoiar, incentivar a vacina de todos, mas a 

vacina é preventiva. E as pessoas que estão pegando covid? E as pessoas que se vacinaram e estão 

morrendo por causa da covid? A gente sabe que nós estamos numa guerra e infelizmente nós 

estamos ainda aprendendo com tudo isso.  

Então, na minha humildade, ouvindo um monte de médicos especialistas, 

secretários de saúde, que pediram emendas para o Deputado Xuxu Dal Molin para ajudar na 

aquisição de medicamentos... Eu não quero aqui falar nome de medicamentos, eu quero aqui falar de 

um projeto que vai ajudar as secretarias municipais de saúde, médicos a fornecerem medicamentos 

às pessoas que forem acometidas pela covid.  

Eu encerro aqui falando que no sistema penitenciário do estado, apenas seis presos 

morreram até agora, certo? É triste? É, mas lá, no início dos sintomas, já é isolado e dá o tratamento. 
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Então, a gente precisa incentivar de todas as formas, vacina, tratamento, isolamento, e continuar 

usando máscara.  

Obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Amigos Deputados, eu quero 

lembrar que nós estamos discutindo a votação do Projeto de Lei nº 690/2021. Foi concedida vista ao 

Deputado Allan, quero saber se alguém vai querer a vista compartilhada, se quiser, por favor, se 

manifeste, se não nós vamos passar para o seguinte, e aqueles que quiserem falar depois, podem 

falar, não tem problema nenhum.  

O Sr. Valdir Barranco - Senhor Presidente...  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Pois não, Deputado...  

O SR. VALDIR BARRANCO - Primeiro, eu quero dizer o seguinte... Está me 

ouvindo?  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Estou sim.  

O SR. VALDIR BARRANCO - Eu já vou entrar no projeto aí, no Plano Estadual 

de Esporte, mas quero antes dizer ao Deputado Wilson, que eu, diferentemente, dei a palavra a ele 

de que votaria com o requerimento, não assinei, e votei. Então, às vezes, a gente não precisa nem da 

assinatura, diferente de quem, às vezes, assina e depois “mija na arvinha”, pula para trás.  

Eu quero dizer o seguinte, o Projeto do Plano Estadual de Esporte não deveria 

estar na pauta, porque ele não tramitou na Comissão de Educação. Eu sou membro titular da 

Comissão de Educação e, nos últimos 80 dias, não deixei de estar presente em nenhuma das 

reuniões da Comissão de Educação, comissão permanente, e ele não tramitou na Comissão de 

Educação, não passou pela comissão, não houve discussão. Eu apresentei hoje um requerimento aí 

para que nós façamos a discussão.  

O Deputado Allan, que é professor e é professor de educação física, foi secretário 

de Esporte do Estado, inclusive pediu para assinar também e pediu para que nós adiantemos a 

discussão, a audiência pública. Nós queremos fazer essa discussão, inclusive, se não pelo Plenário, 

no âmbito da Comissão de Educação.  

Então, se ele não passou pela Comissão de Educação, não pode estar na pauta, e se 

não pode estar na pauta, não há que se pedir vista de algo que não pode estar na pauta. Ele tem que 

passar pela Comissão de Educação, tem que ser discutido na comissão, não vale assinatura de 

corredor, não vale. Esse tempo já acabou, de sair pegando, colhendo assinatura de corredor, no 

projeto que é de maior interesse. Ele tem que ser deliberado na reunião ordinária ou extraordinária 

da Comissão de Educação, que sempre foi assim, e é isso que eu quero requerer aqui, que ele saia da 

pauta, seja desconsiderado da sua inclusão, e que ele possa ser submetido à apreciação da Comissão 

de Educação e Esporte.  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Ok, Deputado Barranco. Eu vou 

pedir, eu vou dar resposta mais tarde, vou pedir para a Mesa verificar o questionamento de Vossa 

Excelência feito por requerimento. 

Muito obrigado.  

Em 1º discussão, Projeto de Lei nº 691/2021, Mensagem nº 132/2021, que aprova 

Convênios ICMS que relaciona, celebrados no âmbito do Conselho Nacional - Confaz, e dá outras 

providências. O parecer é favorável da Comissão de Fiscalização e Acompanhamento da Execução 

Orçamentária.  

Coloco para discussão, não havendo quem tenha... Oi?... Concedo vista ao 

Deputado Lúdio Cabral pelo prazo de cinco dias.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 692/2021, Mensagem nº 133/2021, que autoriza 

o Poder Executivo a abrir Crédito Especial, incluindo na Lei nº 11.300, de 27 de janeiro de 2021, as 
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providências que seguem. O parecer é favorável da Comissão de Fiscalização e Acompanhamento 

da Execução Orçamentária.  

Em discussão. Não tendo quem queira discutir, em votação. Aqueles que 

concordam permaneçam como estão, os demais se manifestem. (PAUSA) Aprovado por 

unanimidade. Vai à 2ª discussão.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 693/2021, Mensagem nº 134...  

Alô? Alô? Alô? Alô? Alô? Melhorou? Alô? Perfeito, Deputado? Ainda está ruim? 

Vou ver aqui. Melhorou? Olha... É a máscara... Vamos tentar ficar mais rápido aqui para tentar... 

Ok... Então está bom, agradeço. Ok... Então, vamos lá,  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 693/2021, Mensagem nº 134/2021, que altera 

dispositivo da Lei n° 11.188, de 04 de setembro de 2020, que dispõe sobre o Comitê Estadual de 

Prevenção e Enfrentamento ao Tráfico de Pessoas - CETRAP/MT, e dá outras providências. O 

parecer é favorável da Comissão de Segurança Pública e Comunitária.  

Vista de cinco dias para o Deputado Lúdio Cabral.  

Eu vou fazer uma inversão de pauta, que o Deputado Thiago Silva vai ter que se 

retirar, então, nós estamos colocando aqui.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 220/2021, de autoria do Deputado Thiago Silva, 

que confere ao município de Pontal do Araguaia o título de Capital Estadual do Pequi. O parecer é 

favorável da Comissão de Educação, Tecnologia, Cultura e Desporto.  

Para discussão... Deputado Thiago, eu gostaria de fazer uma consulta ao senhor. 

Por acaso eu estou aqui na Presidência, e eu estive em Ribeirão Cascalheira, e lá, a prefeita, todos os 

vereadores, secretários, se reuniram, chamando para eles o título de capital do pequi, e falaram que 

estavam conversando com o senhor, pelo jeito já houve a conversa... Já houve? O senhor quer falar 

alguma coisa sobre isso? Por favor.  

Para discutir, Deputado Thiago.  

O SR. THIAGO SILVA - Senhor Presidente, colegas Deputados, na verdade, a 

grande região do Araguaia, região da entrada do Estado de Goiás, é uma grande produtora de pequi. 

E o município de Pontal do Araguaia já colocou no seu calendário oficial a realização da festa do 

pequi e nos pediu, nos procurou, o prefeito, o vereador Vinicius, o Vini Jack, para que nós 

pudéssemos apresentar esse projeto, até mesmo para abrilhantar o Festival do Pequi, festival desse 

importante fruto, que vai acontecer no mês de dezembro. A gente já até destinou emendas para a 

realização do festival e nós apresentamos o projeto. 

Há outro projeto também do Deputado Max Russi. O Deputado Max Russi, já 

conversei com ele, ele está retirando o projeto dele, ele vai apresentar outro projeto, criando a 

Semana do Pequi lá no município de Ribeirão Cascalheira.  

Então, o entendimento é que o nosso fique como a capital, e o Deputado Max vai 

apresentar outro projeto, colocando aí a Semana do Pequi lá no município de Ribeirão. Então, peço 

o apoio dos colegas para que nós possamos aprovar esse projeto.  

Muito obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Ok, Deputado Thiago. Primeiro, 

quero deixar claro que, com certeza, aqui nesta Casa a prioridade é de quem apresenta em primeiro 

lugar o projeto.  

Portanto, encerrada a discussão. Nós vamos para a votação. Quem concordar com 

o projeto permaneça como está, aqueles que não concordarem se manifestem. (PAUSA) O projeto 

está aprovado. Vai para a 2ª discussão.  

O Deputado Ulysses está levantando a mão, eu peço desculpa, quero saber se é 

para vista compartilhada do projeto anterior.  
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Por favor, abra o microfone para que ele se manifeste.  

Desculpa, Deputado Ulysses.  

O SR. ULYSSES MORAES - Presidente, está me ouvindo?  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Estou, agora estou. 

O SR. ULYSSES MORAES - Presidente, estou tentando levantar a mão faz horas, 

vou falar as vistas de todos os projetos, já, inclusive um passou aí. E a mão está levantada faz horas.  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Desculpa, vi só agora. O senhor 

quer alguma coisa? Eu já...  

O SR. ULYSSES MORAES - Vou querer vista do Projeto de Lei nº 690/2021, que 

foi discutido, do Projeto de Lei nº 691/2021, que também já foi discutido, quero do Projeto de Lei nº 

692/2021 e do Projeto de Lei nº 693/2021.  

Eu estou levantando a mão desde o início, está gravado aqui, tudo com a mãozinha 

levantada, e não foi oportunizado.  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Tá bom, nós estamos só 

conferindo aqui, mas nós vamos anotar a vista compartilhada do senhor também nos projetos que o 

senhor pediu, tá bom?   

O SR. ULYSSES MORAES - Teve um que foi aprovado sem o pedido de vista, 

gostaria de insistir no pedido de vista.  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Olha, a Mesa está colocando que 

infelizmente daquele que já foi votado, nós não podemos voltar atrás na votação, vamos pedir 

desculpa aí. 

O SR. ULYSSES MORAES - Mas tem uma gravação da minha mão levantada 

aqui, e Vossa Excelência manifestando que não tinha ninguém para discutir... O sistema on-line tem 

que ser respeitado. 

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Vou pedir para eles avaliarem 

aqui e já volto a falar em seguida. Nos que já tem pedido de vista, já está dada a vista compartilhada; 

e, sobre o outro, nós vamos nos manifestar um pouquinho mais a frente.  

Deputado Barranco, é vista também? Deputado Barranco? Não. Então, por favor. 

Barranco.  

O SR. VALDIR BARRANCO - Senhor Presidente, eu quero falar sobre isso 

também.  

Graças a Deus, eu estou me encaminhando para a fase final do meu confinamento 

aqui, vou tomar a segunda dose daqui a uns dias, espero que meus médicos me liberem, porque não 

aguento mais participar de sessão remota, porque eu não diria nem que a gente é discriminado, nós 

somos invisibilizados.  

Eu sou testemunha de que o Deputado Ulysses pediu vista, e eu levantei a mão, e 

ele escreveu no chat, inclusive, ele escreveu, não conformado de a mão dele já estar com câimbra e 

ninguém enxergar o braço dele levantado, ele pediu vista. E nesse projeto, eu também levantei a 

mão, porque nem ia pedir vista, eu queria só que alguém explicasse qual era o crédito suplementar 

que o Governo está querendo abrir a partir dessa mensagem, só queria isso, aí foi atropelado, foi 

votado e sem o pedido de vista do Deputado Ulysses e sem o meu direito a tentar informações sobre 

qual era o objeto, para que era esse pedido de suplementação orçamentária aí.  

Então, assim, eu vou me esforçar a cada dia mais para que brevemente eu possa 

estar presencialmente, porque a gente aqui remotamente sofre demais, é muito difícil. 

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Bom, Deputado Barranco, eu 

peço desculpas aí, realmente eu não tenho a experiência da Presidência aqui, e, na parte que me 

cabe, peço desculpas. 
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O SR. VALDIR BARRANCO - Nem é culpa... É a ferramenta. 

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - E quero lhe dar a informação 

aqui que o senhor pediu. O projeto está em primeira, nós vamos ter condições de votar em segunda, 

mas está tirando os recursos da vice-governadoria, da governadoria, e está jogando para o Fundo de 

Desenvolvimento Desportivo de Mato Grosso. Ok? E está em primeira votação e na segunda a 

gente... Se eu estiver aqui, vou tomar mais cuidado. Está bom? Desculpa mais uma vez, e vamos pra 

sequência... 35 mil reais é o valor que está sendo discutido. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 694/2021, de autoria do Tribunal de Justiça, que 

altera a Lei nº 8.814, de 15 de janeiro de 2008, que instituiu o Sistema de Desenvolvimento de 

Carreiras e Remuneração - SDCR dos Servidores do Poder Judiciário do Estado de Mato Grosso, 

para dispor sobre a nova estrutura organizacional da Corregedoria-Geral da Justiça do Estado de 

Mato Grosso. O parecer é favorável da Comissão de Trabalho e de Administração Pública, acatando 

a Emenda nº 01. Está em 1ª discussão.  

Em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Quem concorda 

permaneça como está. (PAUSA) Aprovado. Vai à 2ª discussão. 

Inversão de pauta também do Deputado Thiago Silva. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 1.027/2019, que veda a nomeação para todos os 

cargos efetivos e em comissão de livre nomeação e exoneração, de pessoas que tiverem sido 

condenadas nas condições previstas na Lei Federal nº 7.716, de 05 de janeiro de 1989, no âmbito do 

Estado de Mato Grosso. O parecer é favorável da Comissão de Trabalho e Administração Pública.  

Em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Aqueles que 

concordam permaneçam como estão. (PAUSA) Aprovado. Vai à 2ª discussão. 

Em 2ª discussão, Projeto de Resolução nº 102/2021, que dispõe sobre a 

regulamentação da Solicitação da Assembleia Legislativa. O parecer é favorável da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação.  

Em discussão. Para discutir, Deputado Lúdio Cabral. (PAUSA) ...Ok, vista para o 

Deputado Lúdio Cabral.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 334/2020, de autoria do Deputado Valdir 

Barranco, que institui ao poder público a fornecer e incentivar uso de máscaras, álcool gel e 

equipamento de aferição de temperatura em entidades de Organização não Governamentais - ONGs 

de assistência social que prestam serviços no enfrentamento do novo coronavírus, no âmbito do 

Estado de Mato Grosso, e dá outras providências. O parecer é favorável da Comissão de Saúde, 

Previdência e Assistência Social nos termos do Substitutivo Integral nº 01. O parecer é contrário da 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação nos termos do Substitutivo Integral.  

Para discutir, Deputado Valdir Barranco.  

O SR. VALDIR BARRANCO - Só para pedir vista, senhor Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Ok. Vista concedida ao 

Deputado Valdir Barranco, por cinco dias.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 449/2021, Mensagem nº 80/2021, que dispõe 

sobre as diretrizes para a elaboração da Lei Orçamentária 2022 e dá outras providências, LDO. O 

parecer é favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, acatando as Emendas nº 02, 04, 

10,16, 26, 28, 29, 31, 34, 36, 37, 40, 42 e rejeitando as emendas nº 01, 03, 05, 06, 07, 08, 09, 11, 12, 

13, 14, 15, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 27, 30, 32, 33, 35, 38, 39, 41, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 

50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59 e 60.  

Em discussão.  

O Sr. Lúdio Cabral - Vista, Presidente. 
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O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Vista ao Deputado Lúdio 

Cabral, pelo prazo de cinco dias. Eu quero pedir vista compartilhada também com o Deputado Lúdio 

Cabral, por favor.  

O SR. JOÃO BATISTA DO SINDSPEN - Presidente, pela ordem, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Pois não. 

O SR. JOÃO BATISTA DO SINDSPEN - Presidente, eu queria pedir contagem de 

quórum pra ver se tem parlamentar suficiente pra gente continuar a votação.  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Peço ao Deputado Romoaldo 

Júnior que faça a conferência do quórum, por favor.  

O Sr. Wilson Santos - Presidente, Presidente, só um pouquinho, antes da 

conferência, por gentileza.  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Deputado Wilson Santos. 

O SR. WILSON SANTOS - Só para o senhor... O Deputado Paulo Araújo, o 

Elizeu Nascimento e eu, nós estamos apresentando um requerimento, queria que o senhor colocasse 

em votação, que é o que nós já combinamos com o senhor e com o Deputado Max, só que o Plenário 

aprovasse. É o seguinte requerimento, senhor Presidente: dispõe sobre o pedido de realização de 

audiência pública para discutir e debater a proposta legislativa que dispõe alterações na Lei 11.486, 

de 29 de julho de 2021, que proíbe a extração de recursos pesqueiros nos entornos da barragem de 

Manso.  

Gostaria que... A proposta é que a audiência seja no dia 23 de agosto, segunda-

feira, às 14h, na Sala Sarita Baracat.  

Assinam o requerimento: Deputado Paulo Araújo, Elizeu Nascimento e Wilson 

Santos. 

Queria que o senhor submetesse na Ordem do Dia a aprovação desse 

requerimento.  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Eu estou só pedindo a 

conferência do quórum pedido pelo Deputado João, em seguida a gente continua.  

Por favor, Deputado Romoaldo.  

O SR. WILSON SANTOS - Presidente, Presidente, só um pouquinho, Presidente. 

Se o senhor continuar nessa posição, vou ter que assumir a Presidência da sessão.  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Não entendi.  

O SR. WILSON SANTOS - Eu sou o 2º vice-presidente da Casa. 

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Ah... pode assumir. O João 

Batista foi aí e pediu a conferência de quórum...  

 O SR. WILSON SANTOS - Eu pedi ao senhor que antes da conferência de 

quórum, inclusive o Deputado Lúdio ia sair do plenário regimentalmente, está ficando, para o senhor 

submeter o requerimento.  

 O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Eu não estou entendendo... O 

senhor quer que eu não...  

 O SR. WILSON SANTOS - Submeta o requerimento, é de comum acordo com o 

senhor, eu e o Deputado Max. Por gentileza.  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Eu não tenho problema nenhum 

em fazer audiência... Mas, desculpa, eu prefiro que o senhor se sente aqui e faça.  

O SR. WILSON SANTOS - Obrigado.  

(O SR. WILSON SANTOS ASSUME A PRESIDÊNCIA.)  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Coloco em discussão o requerimento 

apresentado pelos Deputados Paulo Araújo, Elizeu Nascimento e Wilson Santos.  
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Não havendo quem queira discutir a matéria, coloco em votação. Os que 

concordam permaneçam como se encontram, os contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado o 

requerimento.  

Deputado João Batista, o senhor mantém o pedido pela ordem ou o senhor retira? 

Ou o senhor quer inversão de pauta? Deixa esse projeto da LDO pra depois, e continua a votação?  

O SR. JOÃO BATISTA DO SINDSPEN - Não, Presidente, na verdade, nosso 

interesse é que os projetos não sejam votados com a quantidade de Deputados insuficiente pra que 

haja alguém recorrendo depois.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Já foi pedida a vista da LDO.  

O SR. JOÃO BATISTA DO SINDSPEN - Por mim, se tiver quórum suficiente e 

puder tocar a sessão, já não é comigo.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - O Deputado Lúdio está se retirando 

do plenário?  

Ok.  

Então, passamos à Explicação Pessoal. 

 

EXPLICAÇÃO PESSOAL 

 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Deputado Claudinei é o primeiro 

inscrito.  

O Sr. João Batista do Sindspen - Presidente, eu vou fazer a leitura aqui, é só... 

Primeiro, a princípio, até para orientar o pessoal que se encontra aqui nas galerias: não tem quórum 

suficiente em plenário para votação. Então, prejudica... Qualquer votação que tiver fica prejudicada, 

porque alguém pode depois recorrer, né?  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Agora não tem, Presidente. Mas... 

Porque tinha, vários Deputados acabaram saindo.  

Então, o pessoal da pesca tem agora uma audiência com os Deputados lá no 

Plenário Milton Figueiredo, todos são convidados.  

O Sr. João Batista do Sindspen - E nós vamos descer pra lá.  

Senhor Presidente, quero fazer uma leitura aqui, vou colocar os óculos primeiro.  

Pessoal da Polícia Penal, só informando, a título de informação, o Deputado Lúdio 

pediu vista da LDO. E então... Presidente, sabe informar quantos dias de vista que foram dados? 

Cinco dias, né? Então, só na semana que vem para votar a LDO em primeira? Tá. Então, só na 

semana que vem vai votar inclusive a questão das emendas.  

Vou fazer a leitura aqui de um ofício que o Sinterp pediu. Sinterp - Sindicato dos 

Trabalhadores da Agricultura e Pecuária, aqui. “Senhor Deputado Estadual Presidente da 

Assembleia Legislativa, Max Russi, o Sindicato dos Trabalhadores da Empresa de Assistência 

Técnica, Extensão Rural e Pesquisa de Mato Grosso com sede em Cuiabá, conforme estatuto, vem 

informar que o Governo do Estado de Mato Grosso ainda não efetivou a aplicação dos termos da 

PEC nº 10, recentemente aprovada por esta augusta Casa de Leis, no sentido de reintegrar os 62 

empregados públicos da Empaer.  

Sendo assim, requer-se que sejam tomadas as providências a respeito, pela 

Assembleia Legislativa, como medida de fiscalização das atividades do Executivo.  

Certos de vossa compreensão na urgência da questão, aguardamos o contato.”  

Esse é o Sinterp, Presidente Wilson Santos, que está pedindo uma agenda com o 

Deputado Max Russi, com o Presidente desta Casa, para cobrar aquilo que foi votado nesta Casa 

através de uma PEC, pela qual inclusive o senhor trabalhou muito, para que não fossem demitidos 
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esses profissionais da Empaer, mas que até o presente momento não foram reintegrados pelo 

Governo do Estado. E o Sinterp está pedindo agenda, e nós vamos ver se a gente consegue, junto ao 

Deputado Max Russi, recebê-los.  

Obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Ok. Último inscrito, Deputado 

Claudinei.  

O Deputado Avallone já está se dirigindo para o Plenário Milton Figueiredo.  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Senhor Presidente, primeiramente, quero mais 

uma vez manifestar as condolências, pesar... Hoje apresentei moção de pesar pelo falecimento da 

dona Luíza, lá de Juscimeira, mãe da investigadora Maria Ferreira, uma senhora pioneira de 

Juscimeira, muito querida, que a gente também tinha muito contato desde que fui delegado em 

Juscimeira. Cheguei lá em 2002, e a gente tinha muito contato, muito carinho por toda a família e 

principalmente pela dona Luíza, que era realmente uma mãezona, uma avozona. E a família até hoje 

ainda está muito consternada, muito triste, pelo falecimento da dona Luíza pelas complicações da 

covid-19 na semana passada.  

Quero falar, senhor Presidente, observar mais... Primeiro, quero observar que o 

presidente Bolsonaro vai estar amanhã aqui em Cuiabá em um evento junto com o Incra na entrega 

de equipamentos agrícolas para as aldeias indígenas aqui em Mato Grosso.  

Então, um evento muito importante, senhor Presidente, porque tem aquele ditado, 

né? Não adianta você ficar dando peixe, dando peixe, o pessoal da pesca estava aí, você fica dando 

peixe... Porque aquela pessoa vai pegar o peixe, vai comer no almoço, no jantar, e amanhã não vai 

ter mais peixe pra ela comer. E ela vai viver do quê? E nós temos que dar condições, ensinar aquela 

pessoa a pescar, trabalhar e pescar o seu peixe. Não adianta só ficar... É importante a gente ajudar as 

pessoas pobres, famílias pobres, com cestas básicas, mas a gente tem que dar condições pra pessoa 

aprender a trabalhar, ter uma profissão digna e honesta.  

E é isso que o presidente Bolsonaro faz no caso dos indígenas no Brasil todo. 

Desde o início do seu mandato, ele tem investido nas aldeias indígenas, dando curso, 

proporcionando cursos para os índios terem a sua profissão na agricultura familiar, produzirem, 

trabalharem com os equipamentos agrícolas.  

E amanhã teremos esse evento com o presidente Bolsonaro aqui em Cuiabá.  

E agora, falando do presidente Bolsonaro, eu quero destacar aqui que a Polícia 

Federal fez mais uma operação hoje, desvios da saúde pública lá no Pará, com cerca de 400 policiais 

federais, cumprimentos de 54 mandados de prisão, 95 mandados de busca e apreensão. E essa 

operação... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Mais cinco minutos.  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Essa operação se estende, além do Pará, a São 

Paulo, Goiás, Ceará, Amazonas, Rio de Janeiro, Espírito Santo e até aqui em Mato Grosso.  

E vocês observaram que depois que iniciou a pandemia,  que o Governo Federal, o 

Ministério da Saúde, com a autorização do presidente Bolsonaro, começou a encaminhar bilhões e 

bilhões para os estados brasileiros, dividindo para os municípios brasileiros, mais de 5.500 

municípios que temos no Brasil, recebendo recursos pra investir na saúde, como aumentaram as 

operações por desvios de recursos para a saúde pública e principalmente para a prevenção e combate 

à covid-19?  

Aqui em Mato Grosso, nós tivemos em Rondonópolis afastamento da secretária de 

saúde, servidores da saúde; em Cuiabá, a mesma coisa, afastamento de secretários e servidores da 

saúde; mas isso ocorre no Brasil todo, como eu citei aqui essa operação.  
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E aí essa CPI da Covid lá no Congresso Nacional, onde temos lá pessoas, 

parlamentares com o passado muito sujo, a ficha suja, o relator mesmo, o senador Renan Calheiros 

tem mais de 40 processos, um dos maiores fichas-sujas. E aí, quando você vê esse pessoal falar, 

parece que são os salvadores da pátria.  

E aí nós temos eleições no ano que vem, o presidente Bolsonaro com certeza vai 

pra reeleição, tem chances grandes de ser reeleito, porque a maioria da população ainda o apoia, e 

parece que a gente vê ações orquestradas. O STF que anula os processos do ex-presidente Lula, do 

ex-presidiário e ex-presidente Lula; aí o Lula passa a ser ficha-limpa pra poder concorrer à eleição o 

ano que vem; aí se instaura uma CPI que só começa a detonar e a desgastar o presidente Bolsonaro. 

Parece que são ações orquestradas já prevendo a eleição de 2022. E aí nós vemos essas operações.  

E aí eu pergunto pra esses parlamentares lá da CPI: vocês também vão convocar 

governadores, prefeitos, secretários de saúde pra serem ouvidos nessa CPI? Ou o foco é só desgastar 

a imagem do presidente Bolsonaro? Vocês vão convocar esses genocidas que desviam dinheiro da 

saúde pública? E quantas pessoas estão morrendo nas filas de hospitais por falta de UTI, por falta de 

atendimento de UTIs Covid e outros atendimentos graves, por esses recursos desviados? E esses 

genocidas corruptos que desviaram recursos da saúde todos esses anos no Brasil? Vocês vão ouvir 

também? Ou vocês vão se acovardar, como o nosso Senado está se acovardando ao não investigar 

ministro do STF e nem os pedidos de impeachment contra o ministro do STF?  

Então, é isso, senhor Presidente. As operações continuam, desvios de recursos da 

saúde continuam, e os genocidas estão aí soltos, continuam desviando dinheiro dos recursos da 

saúde, dinheiro público, indiretamente matando essas pessoas que estão na fila da saúde pública do 

Brasil.  

Obrigado. 

 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO 

 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Não havendo mais colega inscrito, 

eu declaro encerrada esta sessão. (LEVANTA-SE A SESSÃO) 

 

(PARTICIPARAM DA SESSÃO OS SEGUINTES SRS. DEPUTADOS: BLOCO 

ASSEMBLEIA FORTE: ULYSSES MORAES, ROMOALDO JÚNIOR, DILMAR DAL BOSCO, 

SEBASTIÃO REZENDE, NININHO, XUXU DAL MOLIN, THIAGO SILVA, DR. GIMENEZ, 

PAULO ARAÚJO, CARLOS AVALLONE E WILSON SANTOS. BLOCO RESISTÊNCIA 

DEMOCRÁTICA: VALDIR BARRANCO, JANAINA RIVA, PROFESSOR ALLAN KARDEC, 

JOÃO BATISTA DO SINDSPEN, DELEGADO CLAUDINEI E LÚDIO CABRAL. BLOCO 

PARLAMENTARES UNIDOS: FAISSAL, MAX RUSSI, ELIZEU NASCIMENTO, GILBERTO 

CATTANI, VALMIR MORETTO E DR. EUGÊNIO. DEIXOU DE COMPARECER O SR. 

DEPUTADO DR. JOÃO.)  
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